
“Ladispoli contro Acea:
l’acqua pubblica non si tocca”

Tutti in piazza ma in pochi hanno risposto all’appello

“Vogliamo far capire alla Regione che siamo più bravi dei grandi
gestori ad occuparci dell’acqua, i prossimi giorni saranno decisivi”

La disponibilità di terre colti-
vabili per i giovani è impor-
tante per l’Italia dov’è in atto
uno storico ritorno alla cam-
pagna con oltre 56mila under
35 alla guida di imprese agri-
cole, un primato a livello
comunitario con uno straor-
dinario aumento del 12%
negli ultimi cinque anni. E’
quanto emerge da una anali-
si di Coldiretti su dati
Unioncamere divulgato in
occasione dell’apertura del
terzo bando della Banca delle
terre (Bat) che emette a
disposizione 10 mila ettari in
386 lotti. La disponibilità di
terra è il principale ostacolo
alla nascita di nuove imprese
agricole condotte da giovani
soprattutto perché la vera
novità rispetto al passato
sono gli under 35 arrivati da
altri settori o da diverse espe-
rienze e non possono contare
sul patrimonio fondiario
familiare. Il sostegno alle
aziende dei giovani è positi-
vo per l’insieme dell’agricol-
tura nazionale e per il Paese
poiché la capacità di innova-
zione e di crescita porta le
aziende agricole dei giovani
ad avere un fatturato più ele-
vato del 75% della media e il
50 per cento di occupati per
azienda in più. “Anche attra-
verso i giovani l’agricoltura
italana è diventata la più
green d’Europa con 299 spe-
cialità Dop/Igp/Stg ricono-
sciute a livello comunitario e
415 vini Doc/Docg, la leader-
ship nel biologico con 72mila
operatori del biologico,
40mila aziende agricole
impegnare nel custodire
semi o piante a rischio di
estinzione e il primato della
sicurezza alimentare mon-
diale” - ha affermato la leader
dei giovani della Coldiretti
Veronica Barbati. In Italia il
valore per ettaro di terreno
agricolo è in media di circa
20.000 euro, anche se con una
forte differenziazione territo-
riale con il Nordest dove si
registrano valori sopra i
43.000 euro/ettaro e il
Mezzogiorno dove si scende
in media tra 8-13.000
euro/ettaro, secondo elabo-
razioni Coldiretti su dati
Crea, ma i valori possono
salire dal milione di euro per
Brunello e Prosecco fino ai
2,5 milioni di euro ad ettaro
nel caso del Barolo.

AGRICOLTURA

Nuove opportunità
Terra ai giovani

Italia leader dell’Ue

Pochi i cittadini che ieri mattina
sono scesi in piazza per manife-
stare contro il passaggio del con-
trollo idrico ad Acea Ato 2. Un
passaggio che sicuramente porte-
rà molti svantaggi a livello eco-
nomico (con un aumento dei
costi) ed assistenziale, senza
un’autonomia gestionale del ser-
vizio. “Siamo in un momento dif-
ficile, rivendichiamo un diritto:
l’acqua di Ladispoli non si tocca”,
questo lo slogan lanciato durante
il corteo. “Vogliamo far capire

alla Regione che siamo più bravi
dei grandi gestori ad occuparci
dell’acqua, i prossimi giorni
saranno decisivi. La protesta
dovrà superare i confini comuna-
li senza abbassare mai la guar-
dia”. Il corteo della manifestazio-
ne organizzata dall’Assemblea
comunale è partito alle ore 10 da
Piazzale Roma per poi dirigersi
in Piazza Rossellini. Sono stati
molti i politici che hanno preso
parte all’evento.

Da novembre e ancora oggi, la via
Settevene Palo, meglio conosciuta
come Braccianese, è sbarrata al transi-
to. La gente, automobilisti, studenti e
lavoratori sono sul piede di guerra e
le invettive contro gli amministratori
non si sono sprecate. Per il consiglie-
re comunale di Fratelli d’Italia del
comune di Ladispoli Giovanni
Ardita è una presa in giro: “Da più di
90 giorni che si vedono esposti dei
cartelli senza che si veda scritto  l’ini-

zio ed il fine lavori del cantiere.
L’interruzione di questa strada quasi
100 giorni, penalizza seriamente
molte famiglie e lavoratori che si
recano all’Ospedale di Bracciano,
credo che il tempo di percorrenza di
un’ambulanza che parte da Cerveteri
per raggiungere l’Ospedale di
Bracciano, se prima ci impiegava 15 o
20 minuti oggi attraversando la stra-
da di Valcanneto ce ne impiega quasi
il doppio. 

Ardita: “Dopo quasi quattro mesi
la ‘Braccianese’ è ancora chiusa”

se

Tra il 2008 e il 2019 il numero di
esercizi di commercio al detta-
glio in sede fissa è diminuito del
12,1%, pari a circa 70mila in
meno. Un calo medio che
“nasconde” varie tendenze,
come la forte diminuzione degli
ambulanti (-14%) e l’aumento di
alberghi, bar e ristoranti
(+16,5%). I dati sono contenuti
nell’analisi “Demografia d’im-
presa nelle città italiane”, realiz-
zato dall’Ufficio Studi di
Confcommercio prendendo in
considerazione 120 Comuni ita-
liani e presentato a Roma nella
sede confederale. Ne emerge
anche che sono i centri storici a
soffrire di più (-14,3% contro
l’11,3%), in particolare al Centro
Sud (-15,3%), con però alcune
eccezioni (Siracusa, Pisa). Dal
2015, comunque, con il leggero
miglioramento dell’economia
dopo la lunga crisi c’è una pic-
cola ripresa, che rispecchia d’al-
tra parte il cambiamento delle
scelte di consumo: aumentano
infatti farmacie e negozi di pc e
telefonia, e diminuiscono i
negozi tradizionali. Da notare,
infine, come la desertificazione
commerciale generi disagio
sociale: la riduzione della parte-
cipazione al voto tra il 2014 e il
2019 che deriva dalla riduzione
dei livelli di servizio commer-
ciale è pari al 4%, ovvero due
milioni di aventi diritto nel 2019.

Confcommercio

Attività commerciali
solo “chiusure”
nei centri storici
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Coronavirus: ecco come difendersi
Si alza lo stato di allerta ma i vertici sanitari nazionali escludono, per ora, il propagarsi dell’epidemia in Italia

L’Italia in queste ore sta assistendo alla comparsa di un
focolaio di infezione da SARS-CoV2, che causa la sindrome
respiratoria denominata Covid-19. Al momento 16 casi in
Lombardia, concentrati in un’area limitata del Lodigiano e
3 casi in Veneto. Un decesso, di una persona anziana già
ricoverata per altre patologie e che purtroppo non ha supe-
rato la crisi. Due sono i problemi che il sistema di sorve-
glianza in queste ore sta affrontando con estrema rapidità
ed efficienza: identificare la fonte dell’infezione e limitare la
diffusione del virus. Per evitare eccessivo allarmismo è
bene ricordare innanzitutto che 19 casi su una popolazione
di 60 milioni di abitanti rendono comunque il rischio di
infezione molto basso. Solo nelle zone attualmente interes-
sate dalla circolazione il rischio è superiore e i cittadini
devono seguire le indicazioni delle autorità sanitarie. Al di
fuori di queste, la situazione rimane come nelle scorse set-

timane. L’infezione, dai dati epidemiologici oggi disponibi-
li su decine di migliaia di casi, causa sintomi lievi/modera-
ti (una specie di influenza) nell’80-90% dei casi. Nel 10-15%
può svilupparsi una polmonite, il cui decorso è però beni-
gno in assoluta maggioranza. Si calcola che solo il 4% dei
pazienti richieda ricovero in terapia intensiva. Il rischio di
gravi complicanze aumenta con l’età, e le persone sopra 65
anni e/o con patologie preesistenti o immunodepresse
sono ovviamente più a rischio, così come lo sarebbero per
l’influenza. Il paziente deceduto rientrava quindi in una
categoria a particolare rischio. Il cittadino che ritenga di
avere avuto contatti con persone attualmente poste sotto
sorveglianza o che provenissero dalla Cina, soprattutto se
manifesta sintomi influenzali, dovrebbe segnalarlo al 112 o
al 1500 per essere preso in carico dagli operatori specializ-
zati. Non serve correre al pronto soccorso né chiudersi in

casa. Ricordiamo che al momento parliamo di un gruppo
(cluster) di pochi casi localizzati e i cui contatti sono traccia-
ti attivamente. Inghilterra, Germania, Francia hanno avuto
episodi simili senza conseguenze. Non c’è un’epidemia di
SARS-CoV2 in Italia. Il quadro potrebbe cambiare ovvia-
mente nei prossimi giorni, ma il nostro sistema sanitario è
in stato di massima allerta e capace di gestire efficacemen-
te anche l’eventuale comparsa di altri piccoli focolai come
quello attuale. Quindi, ribadiamo, al di fuori dell’area limi-
tata in cui si sono verificati i casi, il cittadino può continua-
re a condurre una vita assolutamente normale. Seguendo le
elementari norme di igiene, soprattutto levandosi le mani
se ha frequentato luoghi affollati, ed evitando di portarsi
alla bocca o agli occhi le mani non lavate. Così Giovanni
Maga, direttore CNR-IGM, Istituto di genetica molecolare
del Consiglio nazionale delle ricerche.
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La Multiservizi Caerite comunica che è onli-
ne la programmazione settimanale del ser-
vizio di manutenzione del verde pubblico.
Gli interventi, programmati nei giorni dal
24 al 28 febbraio, riguarderanno in partico-
lare Ceri, Cerveteri, Cerenova e Valcanneto.
Gli addetti alla manutenzione del verde
della Multiservizi Caerite saranno impegna-
ti nel taglio erba di diverse aree verdi e par-
chi del territorio. Previsti diversi interventi
di potatura di lecci, eucalipti e pini. Il 25 e 26
febbraio verrà svolto un importante inter-
vento di consolidamento della storica quer-
cia a largo Almunecar che consiste nell’an-
coraggio della chioma con sistemi non inva-
sivi ed è finalizzato ad evitare la rottura di
branche, riducendo il rischio per i possibili
bersagli. La pubblicazione dell'agenda setti-
manale del verde, così come l'agenda men-

sile e i report delle attività svolte rientrano
nella volontà della Multiservizi di rendere il
servizio sempre più efficiente e trasparente
per la cittadinanza. A partire dalla seconda
metà del 2016 ad oggi questo servizio con-
sente al cittadino di risalire ad ogni singolo
intervento svolto in qualunque giorno,
avendo a disposizione informazioni su
quante ore, quali e quanti operai, quali
mezzi e attrezzature sono servite per la sin-
gola lavorazione, anche di una durata di soli
10 minuti. Ad oggi sappiamo, ad esempio,
che la superficie erbosa su cui Multiservizi
esegue il taglio erba, è pari a circa 257.528
mq. Si tratta di 26 ettari dislocati su 13.400
ettari totali di superficie comunale. Le
cunette stradali si estendono per 327.784 mq
(32 ettari). Non calcolando le campagne cer-
vetrane, il verde orizzontale gestito da

Multiservizi corrisponde quindi al 12% di
tutta la superficie del territorio urbanizzato
di Cerveteri. Al tema alberature si collegano
i dati riguardanti il patrimonio arboreo di
Cerveteri, disponibili online. La mappa del
censimento di Cerveteri, Cerenova, Campo
di Mare è consultabile al seguente link,
mentre la mappa del censimento di
Valcanneto, I Terzi, Borgo S. Martino, Ceri e
Sasso qui. La mappatura digitale del patri-
monio arboreo pone l'amministrazione di
Cerveteri tra le poche in Italia ad aver
ottemperato alla legge n. 10 del 2013 che
prevede che tutti i comuni sopra i 15mila
abitanti si dotino di un catasto delle albera-
ture, ma soprattutto fra le pochissime realtà
ad aver mappato tutti i dati del verde pub-
blico. Lo comunica in una nota l'Ufficio
Stampa di Multiservizi Caerite.

Pubblicato il programma degli interventi di fine febbraio

Multiservizi a tutto... verde
Il 25 e 26 febbraio il consolidamento della quercia a largo Almunecar 

Il quartiere ubicato nella parte alta della cittadina etrusca si pre-
para ad ospitare la seconda tappa del Campionato provinciale
F.C.I. Roma ‘XCO Lazio Cup’, promosso dalla Commissione
regionale FCI Lazio settore
fuoristrada. Le gare saranno
sei, ognuna delle quali rag-
giungerà la classifica finale,
cui seguirà la premiazione.
Saranno ammesse le catego-
rie degli Esordienti, degli
‘Elite e le amatoriali.
Ciascun percorso sarà reso
sicuro, grazie anche alla rea-
lizzazione di una doppia
linea, la softline, che per-
metterà a tutti i partecipanti
di prendere parte alla gara in totale sicurezza. L’appuntamento
in programma a Cerveteri è previsto per il 15 marzo 2020 pres-
so l’oratorio di San Michele.

Il prossimo 15 marzo alla Casaccia 
appuntamento col Campionato Provinciale

‘XCO Lazio Cup’
Fuoristrada all’oratorio

La Regione Lazio intende avvia-
re un percorso di miglioramento
e mantenimento degli interventi
di prevenzione e contrasto al
maltrattamento e all’abuso
all’infanzia e all’adolescenza.
Asl Roma 4, al via un nuovo pro-
getto per il contrasto all’abuso su
minori La promozione e il soste-
gno di azioni in tale ambito ha
come obiettivo quello di garanti-
re alla popolazione minorile del
territorio regionale risposte qua-
lificate nelle situazioni di rischio
psico-fisico, conseguenti alla
mancata tutela e protezione,
nonché interventi omogenei e
coerenti. La complessità del
fenomeno e dell’intervento
richiede la predisposizione di un
modello organizzativo, che pre-
veda un livello Aziendale/Sovra
aziendale. I servizi coinvolti
nelle differenti fasi dell’interven-
to sono quelli normalmente pre-
posti alla tutela sociale, sanitaria
ed educativa del benessere del
minore. Tutti i servizi sono
impegnati nel percorso delle
diverse fasi: la fase di rilevazione
investe la comunità adulta in
quanto tale, ma particolare rilie-
vo e responsabilità sono assunte
da quanti hanno una funzione
diffusa di tutela poiché quotidia-
namente sono in contatto con il

mondo dell’infanzia (le scuole, i
servizi sociali, i servizi sanitari di
base); le fasi di protezione e tute-
la, valutazione diagnostica e
prognostica ed il trattamento
investono in modo specifico pro-
fessionisti dei servizi pubblici e
del privato-sociale in possesso di
qualificate competenze dal
punto di vista sanitario, psicolo-
gico e sociale. Alla base del fun-
zionamento del modello indica-
to vi è la necessità di una forte
integrazione tra i diversi servizi
e professionisti coinvolti, la defi-
nizione di protocolli interistitu-
zionali che supportino le buone
prassi operative con particolare
riferimento alle connessioni tra
la componente sanitaria e quella
sociale dell’intervento, nonché
delle indispensabili sinergie con
gli interventi giudiziari. Sul
piano istituzionale è necessario
costruire una rete interistituzio-

nale fra gli Enti che operano su
questa problematica. Per assicu-
rare il diritto alle cure ai minori è
necessaria un’organizzazione
integrata dei servizi specialistici
per al rilevazione, la diagnosi, la
tutela e il trattamento del trau-
ma. È pertanto necessario un
nuovo modello alla base del
quale ci sia la capacità di genera-
re una forte integrazione tra i
diversi servizi e professionisti
coinvolti, supportata da buone
prassi operative e da una forte
connessione tra la componente
sociale e sanitaria, nonché delle
indispensabili sinergie con gli
interventi giudiziari. È dunque
necessario il consolidamento
della competenza della rete dei
servizi sociali e sanitari presenti
in modo diffuso sul territorio,
che consenta di portare avanti
sia attività congiunte di preven-
zione degli abusi/maltrattamen-

ti sui minori, sia attività che con-
sentano la corretta gestione del
paziente in termini di percorso
terapeutico, sia la gestione di
tutti gli aspetti ad esso legati in
termini di supporto sociale.
Sulla base di tali premesse, la Asl
Roma 4 si sta attivando per l’isti-
tuzione di una équipe speciali-
stica per il contrasto agli abusi:
sarà un’organizzazione funzio-
nale in grado di supportare il
Servizio TSMREE nell’attività di
valutazione dei sospetti casi di
abuso, nella presa in carico tera-
peutica e nell’integrazione con i
Servizi Territoriali di Zona, con
il Servizio Sociale Professionale e
con il Tribunale dei Minorenni,
favorendo la condivisione pro-
gettuale, decisionale, metodolo-
gica ed operativa a beneficio dei
minori sottoposti a situazioni
interpersonali potenzialmente
traumatiche e delle loro famiglie.

L’équipe specialistica dovrà assi-
curare: l’erogazione di consulen-
ze specialistiche; la presa in cari-
co terapeutica in caso di abuso
sessuale e/o grave maltratta-
mento; il raccordo con i servizi
sociali per supportarli nella
valutazione di eventuali inter-
venti/prestazioni aggiuntive
ritenute necessarie e/o poste in
essere al fine di favorire la cor-
retta informazione, prevenzione,
formazione e sensibilizzazione.
Il Servizio TSMREE è il servizio
aziendale d’elezione preposto
alla raccolta delle segnalazioni in
tema di maltrattamento e di
abusi sui minori. Tali segnala-
zioni possono provenire, tra l’al-
tro, dai servizi sociali del territo-
rio, dalle scuole, dal Tribunale
dei Minorenni, dai pronto soc-
corso, dalle famiglie. L’accesso
alle équipe specialistiche avvie-
ne tramite richiesta di consulen-

za da parte degli operatori dei
servizi territoriali, anche telefo-
nica, anche in situazione concla-
mata con caratteristiche di
urgenza. La consulenza del-
l’équipe specialistica potrà esse-
re erogata secondo due diverse
modalità: supporto telefonico:
viene garantita una risposta tem-
pestiva ed efficace per ottimizza-
re le azioni di intervento sul-
l’utenza e per supportare i
Servizi nella loro operatività.
Consulenza de visu: incontro
con il Servizio Inviante per la
raccolta della richiesta. I destina-
tari saranno i minori afferenti al
territorio della ASL ROMA 4.
L’équipe specialistica aziendale
sarà composta da: n. 1 psicolo-
go/psicoterapeuta esperto con
almeno 10 anni di esperienza in
campo di abusi e maltrattamenti
sui minori (con funzioni di coor-
dinamento dell’équipe e di
supervisore); n. 2 operatori psi-
cologi/psicoterapeuti con alme-
no 5 anni di esperienza in campo
di abusi e maltrattamenti sui
minori. L’équipe minima deve
essere composta dal supervisore
e da 2 operatori psicologi/psico-
terapeuti presenti per complessi-
ve 60 ore settimanali preferibil-
mente articolate in massimo 20
ore settimanali per operatore.

Asl Roma 4, al via un nuovo progetto per il contrasto all’abuso su minori 
La Regione Lazio finanzia 
“prevenzione e contrasto”



Il pesce mangia plastica approdato
quest’estate sulla spiaggia di Campo
di Mare va a meta al Foro Italico di
Roma. La scultura, posizionata nel-
l’ambito delle attività di sensibiliz-
zazione finanziate dalla Regione
Lazio nell’ambito del progetto
“Lazio Plastic Beach Free 2019”, è
stato infatti concessa in prestito
dall’Amministrazione comunale di
Cerveteri alla Società Generando e
alla Federazione Italiana Rugby, che
proprio in questi giorni sono impe-
gnate nell’edizione 2020 del Torneo
Sei Nazioni, una delle più importan-

ti competizioni a livello mondiale
dedicate alla palla ovale. Una pro-
posta che l’Amministrazione comu-
nale di Cerveteri, attraverso l’asses-
sore all’ ambiente Gubetti ha accolto
di buon grado, concedendo la strut-
tura che tornerà a Campo di Mare al
termine della manifestazione.
“Quando quest’estate, subito dopo
il Jova Beach Party, abbiamo ideato
e posizionato il pesce mangia plasti-
ca che ha destato la curiosità e l’at-
tenzione della cittadinanza, dimo-
stratasi sensibile su un tema così
delicato come il contrasto all’abban-

dono di plastica in mare – ha dichia-
rato Elena Gubetti – terminata la sta-
gione estiva, per continuare a lancia-
re un messaggio di rispetto e tutela
dell’ambiente, lo abbiamo voluto
posizionare in un luogo frequentato
da tante persone, bambini soprattut-
to, come la scuola di Via dei Tirreni.
Dunque, il Sei Nazioni di quest’an-
no, coniugherà meravigliosamente
il grande sport e i concetti di eco-
sostenibilità e siamo felici che in
questo grande contesto, davanti ad
un pubblico internazionale, ci sia
anche un pà della nostra Cerveteri”.

Anna Lisa Belardinelli: 
“Situazione igiene urbana, 
le nostre perplessità 
si sono rivelate fondate”

“Dopo quasi quattro mesi
la ‘Braccianese’ è ancora chiusa”
Ardita (FdI Ladispoli): “Ascani e Pascucci si diano 
una svegliata, non scaldino la solita minestra”
Da novembre e ancora oggi, la
via Settevene Palo, meglio cono-
sciuta come Braccianese, è sbar-
rata al transito. La gente, auto-
mobilisti, studenti e lavoratori
sono sul piede di guerra e le
invettive contro gli amministra-
tori non si sono sprecate. Per il
consigliere comunale di Fratelli
d’Italia del comune di Ladispoli
Giovanni Ardita è una presa in
giro: “Da più di 90 giorni che si
vedono esposti dei cartelli senza
che si veda scritto  l’inizio ed il
fine lavori del cantiere.
L’interruzione di questa strada
quasi 100 giorni, penalizza seria-
mente molte famiglie e lavorato-
ri che si recano all’Ospedale di
Bracciano, credo che il tempo di
percorrenza di un’ambulanza
che parte da Cerveteri per rag-
giungere l’Ospedale di
Bracciano, se prima ci impiega-
va 15 o 20 minuti oggi attraver-
sando la strada di Valcanneto ce
ne impiega quasi il doppio.
L’immobilismo di tutte le istitu-
zioni locali, dell’Area
Metropolitana e della Regione

Lazio è veramente vergognoso.
Nessuno si è accorto che i nostri
comuni Ladispoli e Cerveteri
per arrivare all’ospedale, per
raggiungere le caserme militari
di Bracciano e di Vigna di Valle,
e per i mille rapporti di lavoro
che hanno liberi professionisti,
artigiani, aziende, imprese turi-
stiche e commerciali e tante altre
attività industriali, che dai
comuni del litorale quotidiana-
mente raggiungono i comuni
del lago Bracciano, Anguiillara,
Trevignano e altri comuni della
cassia come Morlupo Sacrofano,
Campagnano ecc e viceversa,

devono girare il mondo prima
di arrivare a destinazione in una
strada stretta e pericolosa grazie
la presenza di numerose curve,
l’interruzione della strada
Braccianese sta colpendo la sani-
tà, l’economia locale del com-
prensorio, e avvicinandosi alla
primavera e all’estate anche il
turismo. Il silenzio di tutte le
istituzioni “Comune di
Cerveteri, Area Metropolitana e
Regione Lazio” ci indignano,
perché dopo quasi 100 giorni
nessuno ci comunica quando
sarà messa in sicurezza la strada
e quando sarà riaperto il colle-

gamento della braccianese da
Cerveteri a Bracciano, abbiamo
sensibilizzato le istituzioni con
un primo servizio televisivo,
speriamo che questa iniziativa
per mezzo stampa convinca gli
Enti competenti di aprire al più
presto questo cantiere e di
annunciarci un inizio ed un fine
lavori, per riaprire questa strada
molto importante per i nostri
comuni del litorale collegati con
i comuni del lago, l’Area
Metropolitana si attivi a mettere
in sicurezza il terreno privato a
proprie spese, e successivamen-
te si rivalga sul privato e solo
questa la strada più breve  e
risolutiva per iniziare e finire i
lavori di messa in sicurezza
della braccianese. Ascani e
Pasucci si diano una svegliata,
non scaldino la solita minestra,
adducendo che la responsabilità
è della maggioranza della
Raggi, anche perché con i 5 stel-
le ci sono alleati nel governo
nazionale”. Così in una nota il
Consigliere Comunale FDI
Giovanni Ardita.

“Le nostre perplessità sulla pronta risoluzione dei problemi
con l’uscita della Asv dall’Ati si sono, purtroppo, rivelate
fondate” è così che il Consigliere di Cerveteri Anna Lisa
Belardinelli commenta la delicata questione degli ultimi gior-
ni. A preoccupare i sindacati è difatti il dilungarsi dei tempi
della chiusura del procedimento di risoluzione contrattuale
avviato all’Ati da parte dell’amministrazione comunale. “Ci
auguriamo che tutto si risolva al meglio per i lavoratori, ai
quali va, ovviamente, tutta la nostra solidarietà. Nel frattem-
po vigileremo sulla delicata questione”.

Campo di Mare: il pesce mangia plastica
al foro Italico al “Sei Nazioni di Rugby”
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Da Movimento Civico “Si Può Fare” - Loddo
Giuseppe; Movimento Civico “Ladispoli
Città” - Trani Eugenio. Concetta Palermo;
Movimento Civico “Insieme per Ladispoli” -
Fabio Ciampa; Movimento 5 Stelle - Antonio
Pizzuti, Ida Rossi, Francesco Forte; Partito
Democratico - Federico Ascani, Marco Pierini;
riceviamo e pubblichiamo - “Abbiamo appre-
so dalla stampa locale dello stato di agitazio-
ne promosso dalle organizzazioni sindacali di

Flavia Servizi srl - settore idrico. Sembrerebbe
che la causa di tale iniziativa sia da addebitar-
si alla richiesta da parte dell’azienda di ridur-
re i salari del personale dell’idrico. E’ nostra
intenzione approfondire le scelte messe in
campo dai vertici di Flavia e del socio unico,
ritenendo - già da ora - che sia una azione non
condivisibile ridurre i salari dei dipendenti,
ed in particolar modo a ridosso della delicata
fase di passaggio al gestore unico”.

Intervento delle forze d’opposizione in Consiglio comunale

“Commissione consiliare
sul personale Flavia Servizi”

Tra i vari interventi, quello del
consigliere comunale Federico
Ascani ha ricordato come:
“Questa lotta ha coinvolto tutte le
amministrazioni precedenti, per
difendere un servizio efficiente, a
differenza di molti comuni vicini
che non possono dire la stessa
cosa. Tutti i governi se ne sono
fregati, l’unica battaglia è quella
di far cambiare la legge a livello
nazionale”. Presente anche il sin-
daco di Canale Monterano
Alessandro Bettarelli. Il suo
Comune infatti, da poco più di
un anno ha intrapreso lo stesso
iter con Acea. Bettarelli è un testi-
mone della grande burocrazia
dietro alla Società in questione

con cui è difficile partecipare e far
valere i propri diritti: “Porto una
testimonianza concreta.
Storicamente prendiamo acqua
dall’acquedotto di Civitavecchia.
Dopo il passaggio ad Acea, in
particolare sono 10 le famiglie
passate sotto il loro servizio. Tre
mesi fa c’è stata un’interruzione e
sempre da tre mesi non riuscia-
mo ad ottenere più risposte nè
interventi. Le nostre famiglie
sono ancora senza acqua”. 
“E’ un’ingiustizia - ha detto il
Sindaco Alessandro Grando -
Abbiamo chiesto a tutte le forze
politiche di aiutarci in questa bat-
taglia, senza differenze di partiti,
per far ascoltare la nostra lotta a

livello regionale. Appena suben-
trati in amministrazione abbiamo
risolto in 40 giorni il problema
dell’acqua nei periodi estivi.
Abbiamo realizzato un nuovo
pozzo in località Statua, che ci
consente di avere una quantità
d’acqua maggiore e in maniera
indipendente. A differenza di
Acea che causa danni ambientali,
noi non sfruttiamo il territorio
ma vogliamo promuovere gestio-
ni virtuose. Questa è una batta-
glia che conduciamo a nome
della città, che tuttavia a causa
della pigrizia dei cittadini (oggi è
molto diffusa), non è scesa piazza
a manifestare, preferendo piutto-
sto lamentarsi sui social”.

Manifestazione contro il passaggio ad Acea. In pochi hanno risposto all’appello
“Ladispoli contro Acea: 
l’acqua pubblica non si tocca”

M5S: “L’acqua pubblica 
è da sempre una 
delle nostre stelle”
“L’acqua pubblica è una delle
nostre stelle da sempre, per que-
sto abbiamo aderito alla manife-
stazione di ieri mattina contro il
commissariamento per il passag-
gio del servizio idrico integrato
dalla Flavia Servizi ad Acea. È
necessario per noi però distin-
guerci da chi, ipocritamente, ha
partecipato alla manifestazione
al fianco di tanti cittadini.  Dal
PD, che ha apertamente aderito
alla manifestazione; eppure è
proprio il PD di Zingaretti che ha
disposto il commissariamento
(non necessario visto il lavoro
avviato tra Comune di Ladispoli
ed Acea) dell’operazione. Dalla
maggioranza Leghista; eppure
sono stati proprio i parlamentari
leghisti del governo giallo-verde
ad aver osteggiato in commissio-
ne ambiente l’iter della nuova
proposta di legge sull’acqua pub-
blica, prima firmataria la deputa-
ta Federica Daga del Movimento
5 Stelle, che ora sarebbe già in
vigore ed avrebbe garantito alla
comunità di Ladispoli di mante-
nere l’autogestione del servizio
idrico. Un’ultima importante e
doverosa constatazione va fatta
precisando che la manifestazione
di ieri non era contro il passaggio
ad Acea, che di fatto è già stato
deciso da tempo. L’acqua pubbli-
ca è un bene prezioso che deve
restare pubblico, per questo
abbiamo manifestato al fianco
dei nostri cittadini!”.

Pochi i cittadini che ieri mattina
sono scesi in piazza per manife-
stare contro il passaggio del con-
trollo idrico ad Acea Ato 2. Un
passaggio che sicuramente porte-
rà molti svantaggi a livello eco-
nomico (con un aumento dei
costi) ed assistenziale, senza
un’autonomia gestionale del ser-
vizio. “Siamo in un momento dif-
ficile, rivendichiamo un diritto:
l’acqua di Ladispoli non si
tocca”, questo lo slogan lanciato
durante il corteo. “Vogliamo far
capire alla Regione che siamo più
bravi dei grandi gestori ad occu-
parci dell’acqua, i prossimi giorni
saranno decisivi. La protesta
dovrà superare i confini comuna-
li senza abbassare mai la guar-
dia”. 
Il corteo della manifestazione
organizzata dall’Assemblea
comunale è partito alle ore 10 da
Piazzale Roma per poi dirigersi
in Piazza Rossellini. Sono stati
molti i politici che hanno preso
parte all’evento. Presenti soprat-
tutto (oltre al Sindaco di
Ladispoli Alessandro Grando): il
Consigliere Giuseppe Loddo, il
Consigliere Daniele Giannini,
l’ex sindaco Crescenzo Paliotta, il
consigliere Filippo Moretti e
molti altri politici che sono inter-
venuti in Piazza Rossellini. La
grande partecipazione politica -
come molti hanno ribadito - non
era legata a distinzioni tra partiti,
ma “tra chi sta dalla parte dei cit-
tadini per metterci la faccia, e chi
invece ci si trova contro”, come
ha spiegato anche il consigliere
regionale Roberta Angelilli. Tra i
vari partecipanti anche il
Senatore William de Vecchis:
“Oggi siamo qui per portare la
solidarietà del Senato ai cittadini
di Ladispoli, al sindaco ma
soprattutto ad un concetto
importante: l’acqua è pubblica, è
vita e non può essere un ricatto
nei confronti di una città, da
parte di un ente come Acea.
Presenterò un’interrogazione
lunedì al Ministro competente”.

“Stanotte in Consiglio
regionale abbiamo appro-
vato l’emendamento a mia
firma che si occupa di
interventi a favore delle
donne sottoposte a mastec-
tomia demolitiva - rico-
struzione mammaria
immediata, inserita all’in-
terno del collegato 2020” -
ha annunciato sui social la
consigliera regionale Pd
Lazio Michela Di Biase.
“Con questa norma abbia-
mo voluto affrontare un
passaggio fondamentale
per la vita delle donne col-
pite dal carcinoma al seno.
Oggi, infatti, il cancro
della mammella rappre-
senta uno dei tumori più
frequentemente diagnosti-
cati tra le donne soprattut-
to tra le più giovani.
Moltissime, subiscono due
interventi: uno di rimozio-
ne del seno, l’altro a
distanza di tempo, di rico-
struzione. Fino a ieri la
Regione prevedeva due
rimborsi per un intervento
che, lì ove la medicina lo
consenta, dovrebbe essere
contestuale. Questa que-
stione che parrebbe solo di
natura squisitamente tec-
nica in realtà ha un impat-
to pesantissimo sulle
donne, sia dal punto di
vista fisico che psicologico.
Più del 50% delle donne
sottoposte alla mastecto-
mia demolitiva rinuncia
alla successiva ricostruzio-
ne per evitare lo strazio di
una seconda operazione”.
Conclude – Ho voluto que-
sta norma per tutte quelle
donne che si trovano a
dover combattere con il
cancro al seno, l’ho voluta
perché non si sentano
mutilate, l’ho voluta per
fare del Lazio ancora di
più una buona regione
vicina alle donne”.

Donne con
tumore al seno, 
la Regione
approva
emendamento
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INAUGURAZIONE
28 Febbraio - ore 17.00

NUOVA

GESTIO
NE

- IMPASTO 48ore
di MATURAZIONE

- CONSEGNE a DOMICILIO
- PIZZA a TAGLIO
- PIZZE TONDE da ASPORTO
- TAVOLA CALDA
- FRIGGITORIA
- POLLI ARROSTO
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Una giornata diversa dal solito.
Gli studenti dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli hanno
ricambiato la visita, come pro-
messo. Il 3 maggio del 2017 erano
stati i membri dello staff e alcuni
ospiti della “Comunità Incontro”
di Don Pierino a raggiungere il
litorale laziale per una conferenza
di presentazione del Centro di
recupero “Molino Silla” e il semi-
nario era terminato, nell’Aula
Magna dell’Alberghiero, con la
promessa di rivedersi: un invito
che si è concretizzato giovedì 20
febbraio, quando alcune classi
dell’Istituto Professionale di
Ladispoli, accompagnate dalle
docenti Dina Cerroni, Giuseppina
Cappa, Antonio Gismondi,
Floriana Marinzuli, Angela
Pangallo, Carmen Piccolo e
Antonio Riccitelli, hanno visitato,
ad Amelia, le strutture della casa-
madre della Comunità Incontro,
fondata il 27 settembre 1979 da
Don Pierino Gelmini, scomparso
il 12 agosto del 2014.  Ad accoglie-
re le classi dell’Alberghiero di
Ladispoli, giovedì 20 febbraio,
c’erano i ‘fedelissimi di Don
Pierino’ e membri del Consiglio
di Amministrazione della
Comunità Incontro: Marco
Araclea, Responsabile della
Segreteria, Claudio Previtali,
membro dell’équipe multidisci-
plinare della Comunità e
Giampaolo Nicolasi,
Responsabile della struttura.
“Albo signanda lapillo dies”. -
aveva commentato la Dirigente
Scolastica dell’Istituto
Alberghiero di Ladispoli, apren-
do l’incontro che si era svolto tre
anni fa - Una giornata speciale, un
esempio di ‘buona scuola’, -
aveva aggiunto - un’occasione
straordinaria per formare cittadi-
ni responsabili e consapevoli”. E

così è avvenuto anche questa
volta. Ad organizzare la visita del
Centro ‘Molino Silla’ è stata la
Prof.ssa Dina Cerroni, Docente di
Francese dell’Istituto Alberghiero
di Ladispoli. “L’iniziativa rientra
nelle attività di Educazione alla
legalità e di promozione della
salute, che l’Istituto Alberghiero
pone in essere da diversi anni, per
contrastare atteggiamenti devian-
ti e comportamenti a rischio. - ha
spiegato la Prof.ssa Cerroni -
Devo però sottolineare che in
questo caso si è aggiunta una
spinta emotiva molto forte: ricor-
do che i nostri allievi erano rima-
sti profondamente colpiti dall’in-
contro di tre anni fa. Anche oggi i
ragazzi di “Molino Silla” hanno
saputo parlare la stessa lingua
degli studenti e i loro racconti, di
forza e di fragilità, sono diventati
uno strumento di condivisione
profonda e autentica, senza ipo-
crisie o diffidenze, senza falsi
pudori, alimentati solo dalla con-
cretezza e dall’immediatezza di
esperienze vissute e sofferte. La
Comunità Incontro è da sempre
impegnata, nelle Scuole
Secondarie di primo e secondo
grado, in iniziative di prevenzio-
ne e di sensibilizzazione sui rischi
e sulle conseguenze della dipen-
denza patologica, nell’ambito di
un progetto denominato
“INclasse”. Desidero ringraziare,
oggi, tutti coloro che ci hanno
accolti”. La Prof.ssa Cerroni ha
anche spiegato i motivi che l’han-
no indotta ad organizzare l’inizia-
tiva: “Ho conosciuto direttamen-
te la dedizione e la passione con
cui gli operatori e il personale del
Centro di Amelia accolgono e
aiutano gli ospiti della struttura:
per cinque anni, dal 1995 al 1999,
sono stata, infatti, docente
dell’Istituto Tecnico Commerciale

“Giovanni Falcone” l.r., di Santa
Marinella, che aveva una sua
sezione proprio all’interno della
Comunità Incontro, sezione che
in occasione degli Esami di
Maturità veniva associata
all’Istituto Superiore “Giuseppe
Di Vittorio”, nel quale ora inse-
gno. L’istruzione e la conoscenza
sono strumenti preziosi di riscat-
to e di salvezza. Ricordo ancora i
sacrifici e la forza di volontà con
cui gli allievi della Comunità si
dedicavano allo studio, spesso
anche di notte, pur di essere pron-
ti e preparati. Una lezione di vita
per tutti noi”.  Diverse le testimo-
nianze toccanti che hanno colpito
l’attenzione degli studenti, molte
raccolte nel libro che i ragazzi di
Amelia avevano lasciato in dono
agli allievi dell’Alberghiero tre
anni fa: Lettere dalla droga di
Giovanni D’Ercole, il richiamo
alla vita, bellissimo e terribile, da
parte di chi ha visto la propria esi-
stenza interrompersi, sviarsi, tal-
volta spezzarsi per sempre.
“Viviamo in tempi confusi. - scri-
ve Giovanni D’Ercole nella
Prefazione al suo libro - Sono
caduti quasi tutti i punti di riferi-
mento ideale: tutto appare entra-
to in una crisi sistematica e irre-
versibile. La droga è solo una
spia, tragica ed inquietante, di
questo disagio serpeggiante, del
vuoto impressionante che s’impa-
dronisce degli spiriti. Tuttavia
non serve imprecare contro il
buio, che pur tutti denunciano,
non serve lamentarsi e sognare
un mondo diverso senza far nulla
per costruirlo”. E giovedì anche
un altro libro è stato donato agli
studenti del ‘Di Vittorio’:
‘Cristoterapia’ di Don Pierino
Gelmini e Alessandro Meluzzi.
Marco Araclea ha sottolineato,
nel corso dell’incontro con gli stu-

denti e con i docenti dell’Istituto
Alberghiero, la scarsa attenzione
al problema tossicodipendenza
da parte delle Istituzioni e della
società. In comunità – ha osserva-
to – giungono ormai anche i figli
di ex-tossicodipendenti, un feno-
meno impensabile fino a dieci,
venti anni fa. Oggi assistiamo
all’arrivo di molti soggetti polias-
suntori, dipendenti da droghe,
alcol e ludopatia. Senza dimenti-
care i casi psichiatrici che nascono
dall’assunzione di droghe sinteti-
che e mix letali. “Non esistono
droghe ‘leggere’ o ‘pesanti’. Tutto
comincia per gioco, come una
sfida, convinti che ci si possa fer-
mare in qualunque momento.  La
cannabis, di cui si fa un largo e
smisurato uso, specie tra i giova-
nissimi, se usata costantemente,
porta il soggetto ad avere disturbi
della personalità come un totale
disinteresse e una totale demoti-
vazione per ogni attività. E’
necessario riprendersi la propria
libertà, - ha concluso Marco
Araclea, rivolgendosi agli studen-
ti - la propria dignità e i propri
affetti: sono questi i valori fonda-
mentali di chi ha toccato il fondo
e desidera tornare a essere padro-
ne della propria vita”. Gli allievi e
i docenti dell’Istituto Superiore
‘Giuseppe Di Vittorio’ hanno
quindi ascoltato le testimonianze
di cinque ospiti della comunità,
due ragazze e tre ragazzi, che
hanno poi accompagnato gli stu-
denti nella visita della struttura,

guidata da Marco Araclea e
Claudio Previtali. Diversi e toc-
canti i molti momenti di confron-
to fra gli allievi e gli ospiti di
‘Molino Silla’, che hanno mostra-
to loro anche la cappella in cui è
sepolto il fondatore della
Comunità, lo zoo, le serre e la
casa-museo di Don Pierino
Gelmini. Poi il pranzo, tutti insie-
me, con gli oltre cento ospiti di
‘Molino Silla’ e i membri del-
l’équipe medico-sanitaria (psico-
logi, psichiatri e operatori). “E’
stata una giornata indimenticabi-
le - hanno commentato gli allievi
del ‘Di Vittorio’, al termine della
visita - soprattutto perché sono
state le vite di altri a raccontarsi, a
mettersi a nudo. Ora abbiamo
compreso meglio il concetto di
libertà, di cui spesso non apprez-
ziamo il significato fino in fondo:
abbiamo imparato che ‘libertà’ è
sinonimo di autonomia, ma
anche di senso di responsabilità e
vuol dire acquisire la capacità di
prendere per mano la propria
vita”. “La Comunità Incontro è
una proposta di vita, una ‘fami-
glia aperta’ - è stato spiegato nel
corso dell’incontro - e si propone
come offerta di partecipazione ad
un ‘clima vitale’. Le radici di tale
clima risiedono nell’esperienza
quotidiana di una vita familiare
intesa nel suo significato più
pieno. - è stato aggiunto - Questa
possibilità di partecipazione è
rivolta soprattutto a chi non ha
potuto maturare in maniera inte-

grale e continua la propria
dimensione umana, ed ha perciò
bisogno di vivere in forma diretta
l’esperienza di una famiglia in
formazione”. “Oggi esistono
diversi centri di recupero, in Italia
e nel mondo, - è stato sottolineato
- ma come per ogni evento o pro-
cesso è bene forse ricordare la sto-
ria. La Comunità Incontro ha alle
sue spalle un passato assai lungo.
La sua metodologia di intervento
può vantare, infatti, un patrimo-
nio di esperienze ormai collauda-
to da oltre quarant’anni. A partire
da quel 13 febbraio 1963, (giorno
dell’incontro a Roma di Don
Pierino con Alfredo, il primo gio-
vane tossicodipendente che gli
chiese aiuto) e dal 1979 (anno
della fondazione di “Molino
Silla”), gli operatori della
‘Comunità Incontro’ hanno sapu-
to dare una risposta immediata di
accoglienza, di professionalità,
ma soprattutto di umanità e di
amore a quanti, nei primi anni
Settanta, si presentavano colpiti
dal problema droga, senza che la
società avesse ancora chiari riferi-
menti o conoscenze adeguate
rispetto ad un fenomeno che
stava emergendo e diffondendosi
con drammatica urgenza. 
I nostri primi ospiti, dopo il per-
corso di recupero, sono oggi
diventati padri e nonni: un risul-
tato che ci emoziona e che ci dà la
forza di affrontare tutte le difficol-
tà e gli ostacoli della nostra mis-
sione”.

Amelia: gli studenti dell’istituto Alberghiero di Ladispoli visitano la comunità incontro di don Pierino Gelmini
Prevenire le dipendenze
per promuovere la vita...

Si parte dalla storia del vino e dalle
origini della cultura enologica, si
passa ai diversi sistemi di viticoltu-
ra, alla descrizione dei principali
vitigni autoctoni e internazionali, si
giunge a descrivere nel dettaglio le
funzioni, i compiti e le pratiche di
servizio del sommelier. Senza
dimenticare la spiegazione del ciclo
biologico della vite, le diverse tecni-
che di vinificazione, l’imbottiglia-
mento, la fisiologia dell’olfatto e del
gusto e le tecniche della degustazio-
ne. Ma si parla anche di birra e di
uso dell’alcol, soprattutto per quan-
to riguarda i suoi effetti sulla guida.
E, dopo una dettagliata panoramica
sull’enografia nazionale ed europea,
la visita guidata in vigna e in canti-
na. E’ il corso che si è appena conclu-
so all’Istituto Alberghiero di
Ladispoli e che ha visto come docen-
te e coordinatrice la Sommelier
A.S.P.I. Catia Minghi, consulente
dell’Associazione culturale
‘Momenti Divini’.  Oltre Catia
Minghi, gli altri docenti del corso
sono stati Roberto Muzi, Docente,

degustatore e consulente, Maurizio
Mazzocchi, enologo, produttore e
responsabile Vason enologica per
Sudafrica, Asia, Malta, Grecia,
Australia e Nuova Zelanda,
Alessandro Leoni, produttore, eno-
logo e agronomo, Fabio Turchetti,

giornalista enogastronomico e
Pietro Zaccagnino, medico ASL
RM/F. La visita che ha concluso il
corso si è svolta alla Cantina Valle
del Canneto a Borgo San Martino:
un’azienda situata fra il litorale e il
Lago di Bracciano, nelle campagne

del Comune di Cerveteri. Gli stu-
denti del corso hanno potuto visita-
re i vigneti, che si estendono lungo
una superficie di circa 7 ettari. La
filosofia della Cantina si basa - è
stato spiegato - sulla capacità di
coniugare tradizione e innovazione.
“La lavorazione delle nostre uve - si
legge nel sito (www.cantinavalledel
canneto.it) - è realizzata con botti e
macchinari esclusivamente in accia-
io, ad eccezione dei vini più corposi
il cui processo di invecchiamento
viene affidato alle barrique poste
all’interno della nostra prestigiosa
barriccaia”. “Tra i nostri migliori
vitigni abbiamo per i bianchi:
Malvasia del Lazio puntinata,
Vermentino e Trebbiano; per i rossi :
Merlot, Sangiovese, Montepulciano
e Syrah”. “Si tratta di un comparto

che vale 14 miliardi di Euro e impie-
ga 1,2 milioni di addetti, con un
aumento del 50% negli ultimi dieci
anni. - hanno affermato Donatella
Di Matteo e Bruno Mazzeo, Docenti
di Sala dell’Alberghiero di Ladispoli
che hanno organizzato il corso insie-
me a Renato D’Aloia, Docente di
Ricevimento e Accoglienza Turistica
dello stesso Istituto - Un settore in
controtendenza, che non conosce
flessioni e continua a registrare
segni positivi di crescita. La vitivini-
coltura rappresenta un patrimonio
fondamentale per il nostro Paese.
L’Istituto Alberghiero di Ladispoli è
da sempre impegnato nel potenzia-
mento dell’offerta formativa, attra-
verso la collaborazione di esperti del
settore che sanno trasmettere e por-
tare in aula la propria esperienza e la
propria passione. Ringraziamo dun-
que Catia Minghi per la sua docenza
e tutti coloro che sono intervenuti
come relatori, arricchendo in modo
straordinario la formazione profes-
sionale e culturale dei nostri studen-
ti”.

Alberghiero: corso per sommelier di 1° livello 
con Catia Minghi nella cantina Valle del Canneto
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L’area di cui andiamo a parlare
è,in assoluto, fra le più antiche
del Foro Romano, posta a
ridosso del precipita del
Campidoglio è stata una zona
legata a culti antichissimi.
Nella mattinata di venerdì 21
febbraio la direttrice del Parco
Archeologico del Colosseo
(visitato da circa 8.000.000 di
persone l’anno) la bravissima
archeologa D.ssa Alfonsina
Russo,la quale nel recente pas-
sato, prima di assumere questo
prestigiosissimo incarico, è
stata anche l’ottima
Soprintendente dell’Etruria
Meridionale, a presentato,
insieme alla sua équipe, a ben
oltre 200 giornalisti (TV,Radio
e Carta stampata) provenienti
da tutto il mondo i risultati di
uno straordinario ritrovamen-
to archeologico che fa risalire
addirittura a Romolo primo Re
e Fondatore della Città di
Roma. Ma a questo punto, per
correttezza d’informazione, è
doveroso narrare,fin dall’inci-
pit, quanto è accaduto fino a
giungere alla sensazionale sco-
perta di quello che sembra pro-
prio essere il cenotafio (monu-
mento sepolcrale privo dei
resti mortali della persona in
onore della quale è stato eretto
- ndr) eretto in memoria di
Romolo che,come è noto da
varie fonti storiche, fu ucciso e
smembrato dai senatori pro-
prio in questa zona del Foro.
Ecco gli eventi con pure tutti i
riferimenti indicativi prece-
denti ad oggi: A distanza di
circa un anno dall'avvio degli
studi sulla documentazione
prodotta da Giacomo Boni
all'inizio del ‘900, che aveva
consentito di ipotizzare la pre-
senza nel Foro Romano, a
pochi metri dal Lapis Niger e
dal Comizio, di un cenotafio
dedicato al fondatore della
città di Roma, le indagini
archeologiche programmate
dal Parco archeologico del
Colosseo hanno portato ad una
scoperta eccezionale. 

È infatti riemerso accanto al
complesso della Curia-
Comizio un ambiente sotterra-
neo con all’interno un sarcofa-
go in tufo di circa m 1,40 di
lunghezza, associato ad un ele-
mento circolare, probabilmen-
te un altare. Il sarcofago è stato
scavato nel tufo del
Campidoglio e dovrebbe per-
tanto risalire al VI sec. a.C. Il
contesto ubicato al di sotto
della scalinata di accesso alla
Curia, realizzata negli anni ’30
del secolo scorso da Alfonso
Bartoli, risulta evidentemente
preservato per il suo stesso
significato simbolico dalla
sovrastante Curia e coincide
con quello che le fonti traman-
dano essere il punto post rostra
(dietro i Rostra repubblicani)
dove si colloca il luogo stesso
della sepoltura di Romolo
(secondo la lettura di un passo
di Varrone da parte degli
Scoliasti di Orazio, Epod. XVI).
Non è un caso, che in asse con
l’ambiente sotterraneo si trovi
il Lapis Niger, la pietra nera
indicata come luogo funesto
perché correlato alla morte di
Romolo. Dice la D.ssa Russo: “
Con grande emozione lo scavo
ha portato al rinvenimento del
vano ipogeo così come l’aveva

descritto Boni, intatto, dietro
una tamponatura in mattoni
risalente al restauro della Curia
degli anni 30 del 1900 di
Alfonso Bartoli. Con nostra
sorpresa, abbiamo constatato
che lo stesso Bartoli aveva
risparmiato il vano ipogeo
costruendo dei pilastrini in
mattoni e un solaio in travi di
ferro e tavelloni forati. Tutto il
vano e l’area del portico della
Curia sono stati puntualmente
documentati attraverso un
rilievo in Laser scanner in 3D.
Sul fondo è visibile il sarcofago
realizzato in tufo del
Campidoglio, cava tra le più
antiche di Roma. Accanto un
elemento circolare sempre in
tufo del Campidoglio. Sui lati
sud e ovest sono visibili bloc-
chi di tufo grigio o cappellac-
cio.Lo scavo archeologico
riprenderà alla fine di aprile e
credo ci saranno ulteriori sor-
prese, in quanto è evidente sul
lato occidentale del vano una
sezione stratigrafica intatta.

Inoltre, grazie a Bartoli che ha
lasciato una breve nota pubbli-
cata poi nel volume postumo
del 1963 e grazie a disegni di
archivio sono state individuate
due botole nella Curia, in asse
con il vano ipogeo, che doveva
essere più ampio di quello che
oggi noi vediamo in quanto
tagliato dalle fondazioni della
Curia Iulia di età cesariana.
Nelle botole infatti sono visibi-
li una serie di blocchi monu-
mentali in tufo, forse apparte-
nenti alla parete di chiusura
del vano ipogeo. Allo stato
attuale possiamo affermare che
il sarcofago e l’elemento cilin-
drico collocati sul piano di cal-
pestio del piano ipogeo sono in
quota, e, dunque, probabil-
mente in fase con i Rostra della
fine del VI secolo a.C.”. 
Tornando alle fondamentali
fonti storiche basti dire che
alcuni scrittori antichi menzio-
nano il Lapis Niger come
luogo da correlare alla morte
di Romolo, oltre che luogo di

sepoltura di due altri perso-
naggi emblematici: Faustolo,
padre adottivo di Romolo e
Remo e Osto Ostilio, nonno del
re latino Tullio Ostilio, (673-
641 a.C.), tutte figure fortemen-
te correlate alle origini di
Roma. 
Fra tutte le fonti note un rilievo
particolare assumono gli
Scoliasti di Orazio (Epodi, XVI)
che riportano un’affermazione
di Varrone, secondo il quale
Romolo sarebbe stato sepolto
dietro ai Rostra, proprio nella
stessa posizione in cui è stata
rinvenuta la camera ipogea
appena ritrovata. L’ubicazione
del rinvenimento raffrontato
con questa fonte letteraria
rende del tutto verosimile che
possa trattarsi di quella che gli
antichi romani consideravano
la Tomba di Romolo, non il
luogo di sepoltura poiché
secondo alcuni autori antichi
(Plutarco Romolo, 27, 6) i sena-
tori riuniti avrebbero ucciso
Romolo e smembrato il suo
corpo, mentre altre tradizioni

narrano della sua assunzione
in cielo (Livio e Plutarco). 
Si tratterebbe dunque di un
monumento funerario realiz-
zato, in un periodo successivo
alla morte di Romolo, per cele-
brarne il culto e la memoria. In
conclusione, questo rinveni-
mento consentirà di dare
nuova luce alla storia di Roma
e di costituire una tappa fonda-
mentale, un luogo della memo-
ria delle origini della città eter-
na, nei futuri percorsi di visita
del Foro Romano. 
Fra le decine di TV italiane e
straniere prenotatesi per inter-
vistare la D.ssa Russo (proprio
all’aperto nell’area sovrastante
il succitato ipogeo)  vi è stata
Canale 10 TV (19 DGT) con la
rubrica Etruria Informa (ripre-
se effettuate da Fabio Nori e
domande fatte dall’autore di
questo articolo) con l’interes-
sante  servizio che andrà in
onda martedì 25 febbraio p.v.
alle ore 20,40 dopo il telegior-
nale della sera.

Arnaldo Gioacchini

Al Foro Romano presentato alla stampa nazionale
ed internazionale quello che potrebbe essere
il Cenotafio dedicato a Romolo Primo Re di Roma
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Prosegue l’impegno della
Regione Lazio per la salva-
guardia e valorizzazione del
patrimonio culturale, urbano,
sociale e ambientale dei
Piccoli Comuni del territorio
attraverso strumenti e azioni
legate ai temi strategici dello
sviluppo locale basato sulla
cultura. Grazie allo scorri-
mento della graduatoria del
bando 2019 è stato possibile
un ulteriore finanziamento di
2,7 milioni di euro per altri 58
progetti. In tutto, dunque, è
stato possibile finanziare 107
progetti in tutte le province
del Lazio (18 a Frosinone, 8 a
Latina, 31 a Rieti, 27 a Roma e
23 a Viterbo) per un totale di
4,7 milioni di euro: un impe-
gno che risponde alla richiesta
diffusa di miglioramento
della qualità della vita nei tes-
suti urbani dei piccoli centri
del Lazio.
Entro il mese di marzo è pre-
vista la pubblicazione del
nuovo bando: Un Paese ci
vuole 2020 da 2,5 milioni di
euro a cui tutti i Piccoli
Comuni saranno invitati a

partecipare con una propria
proposta progettuale.
L’obiettivo è che al recupero
fisico di beni, manufatti, siti,
spazi di valore storico, cultu-
rale e ambientale si coniughi-
no effetti durevoli, dinamiche
economiche e azioni di parte-

cipazione sociale, con un
occhio di riguardo per le esi-
genze dei più giovani. Ogni
comune potrà ricevere fino a
40.000 euro per interventi di
rigenerazione e riqualificazio-
ne urbana (come, ad esempio,
la sistemazione di spazi pub-

blici significativi per la storia e
le tradizioni della comunità
locale, il recupero di edifici,
aree e beni culturali) e per la
realizzazione e riqualificazio-
ne di percorsi pedonali all’in-
terno del tessuto urbano o che
colleghino siti culturali e

ambientali di particolare pre-
gio.
Saranno oggetto di valutazio-
ne: il valore storico simbolico
del luogo o bene sul quale si
propone l’intervento; il valore
sociale ed economico dell’atti-
vità proposta; la qualità del
progetto; l’eventuale partner-
ship del comune con associa-
zioni e organizzazioni di citta-
dinanza attiva; le proposte
presentate da Piccoli Comuni
non finanziati con il preceden-
te avviso pubblico.
Inoltre, dopo il grande succes-
so registrato nelle due edizio-
ni di marzo e novembre 2019,
domenica 19 aprile 2020 torna
a Villa Borghese la Festa dei
Piccoli Comuni. Una giornata
di promozione a cura di
Legambiente Lazio in collabo-
razione con Regione Lazio in
cui i Piccoli Comuni avranno
la possibilità di far conoscere
le loro eccellenze promuoven-
do l’artigianato locale e le
tante produzioni di qualità
ma anche raccontare le bellez-
ze naturali, storico-artistiche e
culturali dei propri territori.

Prosegue l’impegno della Regione per la salvaguardia e valorizzazione del patrimonio culturale, urbano, sociale e ambientale

Nuovi fondi per i “Piccoli Comuni”
Entro il mese di marzo la pubblicazione del nuovo bando che mette a disposizione 2,5 milioni di euro 

Nei giorni scorsi l’Esecutivo dell’associa-
zione Acab che gestisce BiblioPop ha
ascoltato la relazione del Presidente
Sergio Santinelli circa contatti e richieste
di disponibilità a favorire la nascita, la
permanenza e la vita musicale di un
gruppo di persone - serie e preparate - a
dar vita ad un Coro. L’organismo che
collegialmente conduce le attività, assie-
me ad un numero neppure quantificato
di volontari, della spumeggiante realtà di
BiblioPop ha immediatamente accolto

favorevolmente l’ipotesi. Del resto per
queste finalità, a partire dai libri, è nata e
vive BiblioPop: per attivare in modo dif-
fuso cultura e socialità. Così, diretto dal
Maestro Mauro Corsaro, si è insediato il
gruppo che ha dato vita al Coro di
Bovillae. Dunque da febbraio 2020 è uffi-
cialmente fondato il “Coro Bovillae”.
Promotori Annamaria Di Marzo (piani-
sta e accompagnatrice del coro) e Mauro
Corsaro (direttore del coro). Il musicista
e compositore romano è attualmente

organista della basilica di San Giovanni
Bosco (RM) e anche direttore del coro
omonimo. Vive dal 2015 a Santa Maria
delle Mole. Il Coro Bovillae (Santa Maria
delle Mole, Frattocchie, Cava dei Selci,
Fontana Sala-Castelluccia e Marino)
accoglierà i residenti di zona che vorran-
no cimentarsi nel canto corale. Il reperto-
rio sarà misto; musica sacra, classica,
musica da film, natalizia e ovviamente
non mancheranno i lavori scritti dallo
stesso Mauro Corsaro, che appena trasfe-

ritosi, cinque anni fa, compose un brano
di musica da camera dedicato proprio a
Santa Maria delle Mole (anche riprodot-
to in Piazza Togliatti durante “CantArte
2017”). Il coro Bovillae apre le iscrizioni,
soprattutto alle voci maschili, ed invita
quindi a rivolgersi direttamente ai pro-
motori, oppure ai soliti riferimenti di
BiblioPop/Acab.

A BiblioPop nasce il “Coro Bovillae”

“Cittadini e imprese da tempo
chiedono con forza la riattiva-
zione della linea
Civitavecchia-Capranica-Orte,
che rappresenterebbe un
passo fondamentale per rea-
lizzare il corridoio ferrato tra i
due mari attraverso il quale far
viaggiare le merci da e per il
porto di Civitavecchia toglien-
do camion, e quindi inquina-
mento, dalle strade” - così
Devid Porrello, Consigliere
M5S Lazio e Vicepresidente
del Consiglio Regionale. “Nel
luglio del 2018 ho depositato
una mozione con la quale
chiedevo alla giunta di intra-
prendere i passi necessari per
riqualificarla anche attraverso
il fondo nazionale destinato
alle linee turistiche, visto -
spiega - che il paesaggio attra-
versato da questa storica tratta
potrebbe rappresentare un’ul-
teriore attrazione per la nostra
regione ed un volano per
un’economia che, soprattutto
in alcune delle città lambite
dalla Orte-Capranica-
Civitavecchia, è stagnante.
Rivolgo un appello ai comitati,
agli assessori e a tutte le parti
interessate: mettiamoci al
lavoro e riqualifichiamo que-
sta linea, senza perdere altro
tempo e mettendo in campo
tutte le risorse disponibili” -
conclude Porrello.

Porrello (M5S): 
riattivare la
Civitavecchia-
Capranica-Orte

Un medico dell’ospedale di Tivoli è
stato arrestato con l’accusa di violen-
za sessuale. Gli agenti del
Commissariato di Tivoli, al termine
di una complessa indagine diretta
dalla Procura di Tivoli, hanno sotto-
posto agli arresti domiciliari, disposti
dal giudice delle indagini preliminari
Aldo Morgigni un medico dell’ospe-
dale di Tivoli per il reato di violenza
sessuale. 
Il gip - si spiega in una nota della
Procura tiburtina - ha ritenuto sussi-
stenti gravi indizi di colpevolezza in
ordine a numerosi episodi di violen-
za sessuale, consistente in toccamenti
di parti intime, nei confronti di
pazienti maschi mentre erano sotto-
posti a sedazione parziale nel corso
di esami specialistici. “Le indagini
hanno consentito di individuare le
vittime che sono state già ascoltate
nei giorni passati” - si aggiunge. 

Il direttore generale della Asl Roma
5, Giorgio Giulio Santonocito, ha
spiegato: “Nel ringraziare Forze
dell’Ordine e magistratura per il
lavoro svolto, l’Azienda conferma la
piena collaborazione. Stiamo già
assumendo tutti i provvedimenti del
caso per sospendere il soggetto dalla
attività ed allontanarlo dal rapporto
con l’utenza, e - pur in attesa della
definizione dell’attività giudiziaria -
preannuncio la volontà dell’Azienda
da me rappresentata di costituirsi
parte civile. Quanto emerso - se con-
fermato - è un fatto gravissimo che va
condannato senza riserve. Il nostro
primo pensiero va alle presunte vitti-
me”. Prosegue Santonocito: “Nella
nostra Azienda ci sono ottimi opera-
tori e le azioni di una sola persona -
sempre qualora confermate - non
devono minare la fiducia dei cittadini
verso l’Istituzione”. 

Medico ospedale di Tivoli 
ai domiciliari per violenza sessuale

La Giunta Regionale del Lazio sblocca circa 3,4 milioni di
euro per completare opere infrastrutturali stradali a ser-
vizio di aree produttive dell’Area di crisi industriale com-
plessa del Sistema Locale del Lavoro (Sll) di Frosinone.
Potranno essere quindi realizzati importanti interventi in
Ciociaria e a Colleferro, con priorità per quelli immedia-
tamente cantierabili. La delibera approvata dall’esecutivo
regionale - su proposta dell’Assessorato allo Sviluppo
Economico, Commercio e Artigianato Ricerca, Start-up e
Innovazione, di concerto con quello ai Lavori Pubblici e
Tutela del Territorio, Mobilità - prevede che vengano
destinati 3.358.800 euro (fondi degli ex Patti Territoriali
del Ministero per lo Sviluppo Economico affidati alla
Regione) a una lista di opere pubbliche da completare site
nei Comuni di Anagni, Colleferro e Frosinone (opere che
integrano gli interventi previsti nell’Accordo di
Programma dell’ottobre 2018).
“Tra le opere che potranno essere realizzate con queste
risorse che oggi rimettiamo in campo ci sono, a titolo di
esempio, il completamento di interventi viari straordina-
ri nelle aree industriali di Frosinone e Anagni e la siste-
mazione della viabilità di accesso alla parte nuova del
polo logistico di Piombinara, a Colleferro, quello dove si

insedierà, tra gli altri, Amazon; la priorità verrà data a
quelle pronte a partire. Le opere che potranno essere
completate permetteranno di arrivare a un risultato effi-
cace e sinergico di tutta l’operazione messa in campo con
l’Accordo di Programma e sono quindi fondamentali per
permettere a quell’area di continuare sulla strada del
rilancio economico; rilancio per il quale stiamo conti-
nuando e continueremo a lavorare” - hanno detto gli
assessori allo Sviluppo Economico, Paolo Orneli, e ai
Lavori Pubblici, Mauro Alessandri.

Sbloccati oltre tre milioni per le opere 
infrastrutturali in Ciociaria e a Colleferro



“Pensavo che prima sarebbe arrivata la morte, meglio sareb-
be stato, poi ho conosciuto Piero Terracina, che per me è stato
un amico importantissimo. Eravamo ragazzi, ci siamo aiutati
a vicenda, volevamo vivere ma non avevamo niente, solo le
parole. Un’amicizia fraterna, è stato lui nel 2005 a consigliar-
mi e a convincermi di rompere il mio silenzio, raccontare
tutto e tornare ad Auschwitz insieme agli studenti. La nostra
missione è trasmettervi qualcosa, perché quando noi non ci
saremo, sarete voi a dover fare in modo che tutto questo non
succeda mai più, mai più, mai più” - parole commosse di
Sami Modiano, sopravvissuto al campo di concentramento di
Auschwitz Birkenau, che accolto dagli applausi nella sede
del Consiglio regionale del Lazio ha incontrato un gruppo di
studenti che fra pochi giorni prenderà parte a “Noi testimo-
ni”, il Viaggio della Memoria organizzato da 21 Comuni del
Lazio e patrocinato dal Consiglio regionale per vedere l’orro-
re generato dall’ideologia nazista. Saranno dunque oltre 700
gli studenti delle terze classi delle scuole secondarie di primo
grado, provenienti da 21 Comuni di tutto il Lazio, in visita al
campo di concentramento di Auschwitz Birkenau, accompa-
gnati dai loro docenti, dal presidente del Consiglio regionale
del Lazio, Mauro Buschini, dalla presidente della Comunità
ebraica di Roma Ruth Dureghello, dall’assessore alla Scuola
Daniela Debach, dallo storico del Museo della Shoah,
Amedeo Osti Guerrazzi e dai consiglieri regionali Loreto
Marcelli e Daniele Leodori. Come spiegato dal vicepresiden-
te del Consiglio regionale del Lazio, Devid Porrello, vista la
partecipazione di tanti studenti, le scuole che aderiscono al
progetto, sono divise su due viaggi che si svolgeranno dal 29
febbraio al 6 marzo e dal 13 al 19 marzo. Nelle prime date
parteciperanno, dalla provincia di Roma, i Comuni di
Colleferro, Colonna, Fiumicino, Labico, Rocca Santo Stefano,
San Cesareo, Valmontone, Zagarolo, insieme all’istituto com-
prensivo Marco Polo della Borghesiana a Roma e all’Istituto
Comprensivo Frosinone 4. Il secondo viaggio vedrà la parte-
cipazione delle scuole dei Comuni di Cerreto Laziale,
Ciciliano, Gallicano, Gerano, Licenza, Olevano Romano,
Palestrina, Poli, Sambuci, della provincia di Roma, Canepina,
Vallerano e Vignanello, della provincia di Viterbo, e Pico,
della provincia di Frosinone. Il viaggio comprende la visita a
Vienna, città che per sette anni visse il dramma dell’occupa-
zione nazista, quindi Cracovia, con la visita della città e in
particolare del quartiere ebraico, uno dei principali ghetti
nazisti creati in Polonia durante l’occupazione tedesca; a
Wieliczka con la miniera di sale, luogo storico che durante la
seconda guerra mondiale fu utilizzato dalle truppe di occu-
pazione per impianti di produzione bellici. La tappa ad
Oswiecim, il comune a circa 60 km da Cracovia, è il cuore del
Viaggio della Memoria: la visita al campo di concentramento
di Auschwitz Birkenau, mentre nel pomeriggio l’incontro
con il sindaco e il direttore del Museo di Auschwitz, presso
l’auditorium della cittadina, e il dibattito con il presidente del
Consiglio regionale, Mauro Buschini, la presidente della
Comunità ebraica di Roma Ruth Dureghello, l’assessore alla
Scuola Daniela Debach, lo storico del Museo della Shoah,
Amedeo Osti Guerrazzi. E questa mattina il pensiero è anda-
to a Piero Terracina - era presente il nipote Ettore - non solo
costantemente ricordato da Sami Modiano. 
Lo ha ricordato anche Porrello spiegando ai ragazzi l’impor-
tanza dei superstiti, “delle persone che si mettono a disposi-
zione sono importanti per noi e per voi, mettono a disposizio-
ne il loro tempo in luoghi difficili per loro. E’ un sacrificio che
fanno per amore della verità, che non possiamo permetterci
di perdere e che hanno trasformato in energie positive.
Ringrazio di cuore Sami Modiano, la sua presenza e la sua
storia sono emozionanti e danno una lezione di vita a tutti
noi” - ha detto il vicepresidente. “Tutti noi saremo testimoni,
e voi sarete il futuro della nostra nazione. E’ una assunzione
di responsabilità, un passaggio di consegne”.

Viaggio della Memoria
ad Auschwitz
per settecento ragazzi

E’ stata recuperata, dopo 27 anni, la testa
scultorea in marmo dell’imperatore
Marco Aurelio, opera del II secolo d.C.,
collocata sulla sommità dell’arco di trion-
fo di Zagarolo (RM), annesso al palazzo
Rospigliosi, sede del museo del giocatto-
lo. L’importante recupero è il frutto di
un’attività investigativa della Sezione
Archeologia del Reparto Operativo del
Comando Carabinieri Tutela Patrimonio
Culturale, coordinata dalla Procura della
Repubblica di Roma.  L’opera era stata
rubata nel mese di marzo del 1992 da
ignoti che avevano approfittato di un’im-
palcatura mentre era in corso il restauro
della facciata del palazzo nobiliare.
L’edificio, già di proprietà delle famiglie
Colonna, Ludovisi e Rospigliosi, è attual-

mente proprietà del Comune di Zagarolo.
Il palazzo, che ospitò Caravaggio ed il
poeta Vittorio Alfieri, era stato imprezio-
sito, nel 1500, con marmi romani ed ele-
menti architettonici provenienti dal teatro
di Marcello e dalla vicina Gabii. 
L’opera, dopo il furto, venne ceduta ad
un ricettatore romano che l’aveva traspor-
tata oltralpe ed affidata ad una sua perso-

na di fiducia, ignara della provenienza
illecita del bene. Una volta individuata a
Campione d’Italia, la testa è stata seque-
strata e rimpatriata.  La scultura, una
volta restaurata, grazie al sapiente lavoro
dell’Istituto Centrale per il Restauro, sotto
la direzione della Soprintendenza
Archeologia Belle Arti e Paesaggio per
l’area metropolitana di Roma verrà ricol-
locata nella sua sede originaria, di concer-
to con il Comune di Zagarolo e la direzio-
ne del Museo del giocattolo, che è ubicato
proprio nello storico Palazzo Rospigliosi. 
La scultura romana, che raffigura l’impe-
ratore Marco Aurelio, altissima espressio-
ne storico-artistica del patrimonio cultu-
rale italiano, ha una valore puramente
commerciale di circa trecentomila euro. 

I carabinieri recuperano, dopo 27 anni, la testa scultorea di marmo dell’imperatore

Ritrovata la testa di Marco Aurelio
L’opera era stata rubata nel mese di marzo del 1992 da ignoti 
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Oggi, domenica 23 febbraio, è
in programma il terzo appun-
tamento con le “Domeniche
ecologiche”, il provvedimento
per limitare l’inquinamento
atmosferico e sensibilizzare la
cittadinanza sul tema della
qualità dell’aria e su un uso
responsabile delle fonti ener-
getiche. 
L’iniziativa prevede il divieto
totale di circolazione per tutti i
veicoli a motore nella ZTL

“Fascia Verde”. Il blocco del
traffico sarà in vigore nelle
fasce orarie 6.30 - 12.30 e 17.00
- 20.00, anche per i veicoli for-
niti di permesso di accesso e
circolazione nelle zone a traffi-
co limitato. L’orario è stato
modificato, rispetto alle prece-
denti domeniche ecologiche, a
seguito della coincidenza non
prevista con il posticipo del-
l’incontro di calcio in pro-
gramma allo Stadio Olimpico

alle ore 18. 
Inoltre, gli impianti termici, il
cui funzionamento giornaliero
consentito è di massimo 12
ore, dovranno essere gestiti in
modo da garantire una tempe-
ratura dell’aria negli ambienti
non superiore a 18°C o 17°C in
funzione del tipo di edificio.
Saranno intensificati su tutto il
territorio comunale i controlli
per l’accertamento del rispetto
delle normative sul divieto di

combustione all’aperto. La
Polizia Locale di Roma
Capitale provvederà alla vigi-
lanza al fine di garantire l’os-
servanza del provvedimento
di limitazione della circolazio-
ne da parte della cittadinanza. 
Eventuali deroghe al provve-
dimento sono riportate
nell’Ordinanza Sindacale pub-
blicata sul Portale di Roma
Capitale http://www.comu-
ne.roma.it.

Oggi terzo appuntamento con le  “Domeniche ecologiche”

Via Aurelia, partono i lavori di riqualificazione 

Stazione FS di Roma Trastevere: Polizia di Stato,
denunciata una persona per aggressione violenta

Dalle ore 22 di di oggi chiuderà al traffico
via Aurelia per i lavori di riqualificazione
del manto stradale nel tratto dal km
9+600 al 8+100, in direzione del centro
storico. Il traffico sarà deviato nella car-
reggiata opposta verso il Grande
Raccordo Anulare, che diventerà a dop-
pio senso di marcia per l’intera durata

degli interventi. In questa fase dei lavori
sarà riqualificato completamente il manto
stradale del tratto interessato, saranno
rimosse le alberature a fine ciclo vita e
sostituite con circa 50 nuove essenze da
piantumare. L’impresa che effettuerà i
lavori sta predisponendo la segnaletica
stradale provvisoria.

Per contenere i disagi al traffico saranno
potenziate le comunicazioni attraverso i
canali di Roma Servizi per la Mobilità.
I lavori, iniziati nel gennaio scorso, fanno
parte del più ampio progetto di riqualifi-
cazione di un intero tratto di via Aurelia:
circa 4 km in entrambi i sensi di marcia da
Piazza Irnerio a via di Acquafredda.

Lo scorso 30 dicembre aveva
aggredito, all’interno della sta-
zione FS di Roma Trastevere,
uno straniero per futili motivi.
Rintracciato e denunciato in stato
di libertà dagli agenti del
Compartimento Polizia
Ferroviaria per il Lazio. Nella
giornata del 30 dicembre 2019
due uomini ed una donna, entra-
ti nella stazione FS di Roma
Trastevere, si sono avvicinati ad
uno straniero chiedendogli una
sigaretta. Dopo un breve scam-
bio di battute, è nata una discus-
sione sfociata in una violenta
aggressione in cui a farne le
spese è stato lo straniero colpito
con dei pugni al volto e poi con
una bottiglia da parte di uno dei
tre del gruppo. Impaurito da
tanta violenza, il malcapitato ha
cercato aiuto dal personale

dell’Esercito Italiano che, presen-
te all’esterno dello scalo, è accor-
so all’interno dopo aver udito le
urla dello straniero, mentre l’ag-
gressore alla vista del militari si è
dato alla fuga. Per le ferite ripor-
tate, lo straniero è stato trasporta-

to da personale medico interve-
nuto, in ospedale per le opportu-
ne cure del caso. Le indagini,
condotte dai poliziotti della
Sottosezione di Polizia
Ferroviaria di Roma Ostiense
hanno consentito attraverso la

visione delle immagini del cir-
cuito di videosorveglianza pre-
sente all’interno della stazione,
di rintracciare il responsabile del-
l’aggressione, attualmente dete-
nuto per altro reato, e di denun-
ciarlo in stato di libertà.



Oltre ai 22 articoli che compongono la legge, sono stati aggiunti 156 commi al maxi emendamento della Giunta
Arriva l’ok del Consiglio regionale
alla proposta di legge su collegato al bilancio
Via libera del consiglio alla proposta
di legge su collegato al bilancio:
approvate misure per sviluppo e
semplificazione. Il Consiglio ha
approvato nella notte la proposta di
legge n.194 relativa alle “Misure per
lo sviluppo economico, l’attrattività
degli investimenti e la semplificazio-
ne” con 26 voti a favore e 16 contrari.
Un provvedimento che interviene in
diversi ambiti della legislazione
regionale dal paesaggio e dall’urba-
nistica, alla cultura e allo sport fino ai
servizi alla persona e a interventi per
la crescita e per ridurre gli oneri
amministrativi per i cittadini, le
imprese e gli enti locali, con un pac-
chetto di norme volte a contrastare
l’emergenza abitativa. Oltre ai 22
articoli che compongono la legge,
sono stati aggiunti 156 commi al
maxi emendamento della Giunta
all’art. 22. 

Le misure approvate
Sviluppo - Viene creato un
Consorzio unico industriale che
andrà a sostituire gli attuali cinque
consorzi industriali del Lazio e si
occuperà di attrarre gli investimenti,
creando una sinergia per l’utilizzo
dei Fondi europei, di internaziona-
lizzazione, valorizzazione e riutiliz-
zo dei siti dismessi. Il Consorzio sarà
un interlocutore unico con i Comuni.
Eserciterà, inoltre, le funzioni di sta-
zione appaltante competente per
l’acquisizione di lavori, garantendo
economicità ed efficacia.  
Paesaggio e Urbanistica - Maggiore
trasparenza e semplificazione ammi-
nistrativa per favorire lo snellimento
delle procedure in materia urbanisti-
ca. E’ uno degli obiettivi del provve-
dimento con il quale vengono intro-
dotte modifiche sul controllo degli
abusi edilizi e le sanzioni pecuniarie,
sui poteri sostitutivi e la nomina dei
commissari ad acta. Vengono previ-
ste semplificazioni anche sui proce-
dimenti amministrativi in materia di
valutazione ambientale strategica e
varianti urbanistiche, insieme all’isti-
tuzione di un fondo rotativo regiona-
le per la conclusione dei programmi
di edilizia agevolata. In particolare,
la Regione stanzierà 4 milioni di euro
per i prossimi due anni a titolo di
anticipazione per le società di costru-
zione, cooperative edilizie e consorzi
con l’obiettivo di completare gli
interventi programmati e soddisfare
le esigenze dei cittadini per la realiz-
zazione e consegna degli alloggi pre-
visti.
Beni demaniali e non demaniali - E’
previsto un riordino anche sui proce-
dimenti amministrativi relativi alle
concessioni sui beni demaniali e non
demaniali regionali con l’obiettivo di
concentrare i procedimenti e le com-
petenze e rafforzare la delega ai
comuni per le funzioni amministrati-
ve sull’utilizzazione e le concessioni
dei beni del demanio marittimo e
quelle relative alla gestione delle
infrastrutture insistenti sulle aree

portuali lacuali. Si prevede che i luo-
ghi di culto utilizzati da più di 50
anni dalle diocesi o dalle parrocchie
civilmente riconosciute, previa
richiesta, possono essere trasferiti, a
titolo gratuito e con vincolo di desti-
nazione, alle medesime parrocchie o
diocesi.
Agricoltura e Ambiente - Si istituisce
il sistema autorizzativo regionale.
L’obiettivo è di semplificare e ridur-
re le tempistiche relative alle proce-
dure di comunicazione, segnalazio-
ne e autorizzazione relative alle atti-
vità rurali aziendali.
S’istituisce la Banca dati informatica
integrata unica in cui confluiscono i
dati sul sistema rurale regionale. Si
istituiscono le comunità energetiche,
senza finalità di lucro su iniziativa di
comuni o di unioni di comuni,
mediante l’adozione di uno specifico
protocollo d’intesa, cui possono ade-
rire soggetti pubblici e privati.
LazioAmbiente - A seguito della sua
graduale dismissione, è stato intra-
preso un percorso congiunto con le
organizzazioni sindacali per tutelare
l’occupazione dei lavoratori della
società LazioAmbiente anche attra-
verso la ricollocazione presso società
regionali, come previsto dalle norme
del collegato. 
Cultura, Sport e Servizi alla persona
- Con le modifiche alla legge regio-
nale sullo spettacolo dal vivo e la
promozione culturale, si prevede la
realizzazione e lo sviluppo di una
rete di teatri efficiente, diversificata,
distribuita in maniera equilibrata sul
territorio, per favorire l’integrazione
sia tra i teatri sia con il contesto
sociale e con i servizi per la mobilità
e si punta alla valorizzazione della
cultura del territorio che i teatri e le
attività culturali svolgono nei piccoli
comuni.
Con le modifiche al Testo unico in
materia di sport, sono previsti inter-
venti in favore delle famiglie in con-

dizioni di disagio economico, attra-
verso appositi contributi, buoni
sport, finalizzati alla copertura totale
o parziale delle spese effettivamente
sostenute dalle famiglie per consen-
tire ai figli minori ed agli anziani a
carico di praticare l’attività sportiva.
Il contributo previsto per i buoni
sport è di 900mila euro nel triennio
2020-22. 
Sociale - Norme per la razionalizza-
zione, l’innovazione e il potenzia-
mento della rete di offerta di servizi
e interventi sociali. Vengono definiti
i servizi erogabili dai “Centri per
l’autonomia” che riguardano la ria-
bilitazione e l’abilitazione delle per-
sone con disabilità grave e gravissi-
ma, anche in età evolutiva, affette da
lesione spinale. Reintegrazione fami-
liare e sociale dei pazienti post-
comatosi. Obiettivi: ospitalità resi-
denziale e semiresidenziale, rieduca-
zione e assistenza psicologica
all’utente post-comatoso e alla sua
famiglia; programmi mirati di riqua-
lificazione lavorativa e risocializza-
zione; reinserimento
scolastico/lavorativo attraverso atti-
vità formative e laboratoriali.
Specifici servizi per una didattica
inclusiva, con la stipula di accordi di
servizio tra la Regione Lazio ed il
Centro Regionale S. Alessio –
Margherita di Savoia per i Ciechi,
attraverso i quali la Regione ha
garantito assistenza tiflodidattica
agli studenti disabili visivi di tutte le
scuole di ogni ordine e grado e degli
asili nido presenti nel territorio
regionale negli anni scolastici
2018/2019 e 2019/2020. Si prevedo-
no risorse pari a 50mila euro per cia-
scuna annualità 2020-2022.
Si promuove l’adozione di modelli
organizzativi, quali l’istituzione di
una Banca del Latte Umano Donato
presso i reparti di neonatologia,
diretti a favorire e sostenere la dona-
zione del latte umano materno,

garantendo la libertà di scelta della
mamma.
Si stabilisce la destinazione delle
risorse, assegnate dalla Regione per
l’attuazione dei piani sociali di zona,
a misure di valorizzazione e recluta-
mento del personale assegnato e da
assegnare per gli uffici di piano
distrettuale. 
Contrasto al gioco d’azzardo - Si
modifica la legge regionale n.5 del
2013 relativa alla prevenzione e il
trattamento del gioco d’azzardo
patologico (GAP). Sostituendo il ter-
mine “distanza” con “raggio” si va a
garantire una lontananza maggiore
degli esercizi con slot machine
rispetto ai luoghi sensibili. I divieti
sono estesi anche alle sale e agli eser-
cizi già attivi prevedendo un tempo
congruo di adeguamento. Si amplia
l’autonomia dei singoli Comuni nel-
l’individuare ulteriori limitazioni.
Fondazione di partecipazione Tevere
per Tutti - La Regione, partecipa,
promuovendone la costituzione
insieme ad altri soggetti pubblici o
privati, alla Fondazione di partecipa-
zione Tevere per Tutti, finalizzata,
tra le altre cose, a incentivare, stimo-
lare e abilitare i soggetti attivi pub-
blici e privati a investire nella qualità
e nella valorizzazione dell’ambito
fluviale.
Sanità - Semplificazione e certezza
dei tempi procedimentali, entro 90
giorni, nel caso di trasferimenti delle
farmacie in altri locali, mantenendo
la competenza in capo ai Comuni.  
Sono previste modifiche ed integra-
zioni alla legge regionale 11 luglio
2018, n. 5 recante “Disposizioni in
materia di vigenza delle graduatorie
nelle Aziende e gli Enti del Servizio
Sanitario Regionale”, necessarie per
consentire l’utilizzo su scala regiona-
le delle graduatorie dei concorsi in
corso di espletamento e da espletarsi,
per il personale del SSR e afferente a
tutti ruoli dello stesso SSR.  Si è sta-

bilito, inoltre, che l’azienda ospeda-
liera universitaria “Policlinico Tor
Vergata” subentrerà in tutti rapporti
della Fondazione Policlinico Tor
Vergata e dell’azienda autonoma
denominata “Policlinico Tor
Vergata”.
“Con l’approvazione di questa
importante proposta di legge - ha
commentato il Presidente Nicola
Zingaretti -, proseguiamo sulla stra-
da dei cambiamenti positivi. Questo
lavoro ha portato alla creazione di
un pacchetto di misure che abbraccia
gli ambiti strategici per lo sviluppo
della nostra Regione, dalle semplifi-
cazioni normative che riguardano il
paesaggio e l’urbanistica, fino a
importanti interventi che investono
il sociale e i servizi alla persona. E’
un provvedimento utile per rilancia-
re la capacità del sistema economico
regionale e attrarre investimenti sul
territorio grazie a meno burocrazia
nelle procedure e maggiore promo-
zione culturale. Puntiamo a creare,
semplificando leggi già in vigore ma
in molti casi superate dal nuovo con-
testo, concrete opportunità di valo-
rizzazione e rilancio dell’azione già
messa in campo dall’amministrazio-
ne regionale in chiave innovativa e in
base alle nuove esigenze”. 
“È stato un lavoro lungo e approfon-
dito, sia in Commissione Bilancio
che in Aula - ha spiegato l’Assessore
al Bilancio, Alessandra Sartore -.
Sono stati accolti molti emendamen-
ti di maggioranza e opposizione. Il
percorso, concertato e condiviso, ha
portato a un provvedimento che
avrà un impatto importante sulla
nostra Regione, anche in termini di
occupazione. Un provvedimento - ha
aggiunto l’Assessore - pensato per
potenziare le capacità di crescita eco-
nomica del territorio regionale e
ridurre gli oneri amministrativi
incombenti su cittadini, famiglie e
imprese”.
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Un provvedimento che interviene in diversi ambiti della legislazione dall’urbanistica alla cultura, dallo sport fino ai servizi alla persona 



“La situazione è sotto controllo” - lo dice il
premier Giuseppe Conte al termine del consi-
glio europeo a proposito dell’emergenza coro-
navirus. “Sono state già prontamente adottate
le ordinanze di Speranza e di Fontana e tra
poco sarà resa pubblica l’ordinanza di Zaia -
ha aggiunto -. Eravamo preparati a questa eve-
nienza: trattandosi di agenti virali facilmente
trasmissibili avevamo predisposto un piano, lo
stiamo attuando, la popolazione non deve
essere preoccupata. Adotteremo misure sem-
pre più severe e precauzionali, ma saranno
misure adeguate e proporzionate” - ha aggiun-
to. Poi il ministro della Salute Speranza. Il
governo ha predisposto “un piano” con “scel-

te forti che riguardano il territorio” del
Lodigiano dove si sono verificati gli ultimi casi
di Coronavirus. “L’obiettivo è circoscrivere
un’area e lavorare perchè il virus sia trattenu-
to all’interno di quell’area geografica”. 
Obbligo di isolamento nel Lodigiano
Intanto, i cittadini di dieci comuni del
Lodigiano interessati dai 14 casi di
Coronavirus emersi nei giorni scorsi hanno
l’obbligo di rimanere in casa nei prossimi gior-
ni. Lo ha precisato l’assessore al Welfare della
Regione Lombardia, Guilio Gallera, a margine
di una conferenza stampa. Negli stessi luoghi
rimarranno chiuse scuole, attività lavorative e
pubblici esercizi.

Conte: la situazione è sotto controllo, 
la popolazione non si deve preoccupare

L’Associazione Nazionale Presidi si appella a
tutta la comunità scolastica perché, ora più di
prima, è assolutamente necessario affrontare
con calma e lucidità l’emergenza provocata dal
Corona Virus. Secondo il presidente dell’Anp,
Antonello Giannelli, “le autorità sanitarie stan-
no lavorando con competenza e serietà ed è
pertanto necessario osservarne con scrupolo le
indicazioni. Dobbiamo prevenire qualsiasi
forma di panico e continuare a seguire le
norme di profilassi diffuse dal Ministero della
Salute. Le aree interessate ieri dal contagio
sono già state prontamente isolate”.
“Chiediamo che il Ministero dell’Istruzione
segua con la massima attenzione tutti gli svi-

luppi dell’emergenza e che, in caso di necessi-
tà, dirami tempestivamente chiare direttive
alle scuole - continua Giannelli -. Così come
chiediamo che fornisca precise indicazioni in
relazione allo svolgimento dei viaggi di istru-
zione. Ricordiamo anche che tutte le informa-
zioni per ridurre ed evitare possibili contagi
sono reperibili sui siti della Federazione nazio-
nale dei medici di base, della Società italiana di
pediatria, del Ministero della Salute e della
Organizzazione mondiale della sanità.
Ribadiamo, infine, l’appello perché tutti si
comportino responsabilmente e perché si lasci
fare ai medici e alle autorità sanitarie compe-
tenti il loro lavoro”. 

Emergenza Coronavirus, 
l’appello dei Presidi italiani

Spaventati dall’ipotesi pande-
mia legata al Coronavirus
1.830.000 italiani hanno annul-
lato i viaggi che avevano in
programma nei prossimi tre
mesi, anche se la destinazione
non era la Cina. Questa una
delle evidenze emerse dall’in-
dagine che Facile.it ha com-
missionato a mUp Research e
Norstat.
L’indagine, svolta a febbraio
2020, ha evidenziato come la
decisione di non viaggiare sia
stata praticamente del tutto
indipendente dalla destinazio-
ne prevista per il viaggio,
tanto che all’esplicita doman-
da: “Ha scelto di annullare il
viaggio che aveva in program-
ma per via del Coronavirus?”
fra chi ha risposto affermativa-
mente, ben il 62,9% avrebbe
dovuto viaggiare all’interno
dei confini nazionali.
Per chi aveva in programma
un viaggio e ha scelto di
annullarlo, nel 19,7% dei casi
la destinazione era comunque
un paese asiatico, nel 2,2% una
nazione africana e, nel 15,1%
una europea.

Se a livello nazionale la per-
centuale di chi ha scelto di
annullare il viaggio è stata
pari al 6,8%, analizzando i dati
su base territoriale si scopre
come il fenomeno sia molto
inferiore al Nord Ovest (3,4%)
e notevolmente superiore al
Sud e nelle Isole, area in cui la
percentuale di viaggiatori che
ha deciso di rimanere a casa
sale fino al 10,8%.
Leggermente meno drastici i
2.530.000 italiani che, invece
che rinunciare a partire, hanno
semplicemente scelto di cam-

biare destinazione. Fra loro il
26,7% aveva in programma un
viaggio all’estero e, nello spe-
cifico, ancora una volta la
maggior parte (14,4%) sarebbe
dovuto andare in Asia, il 5,1%
in Africa e il 11,6% in Europa.
A modificare i loro piani di
viaggio sono stati soprattutto i
viaggiatori con età compresa
fra i 25 ed i 34 anni e, a segui-
re, quelli fra i 18 ed i 24 anni.
Hanno agito con estrema pru-
denza e razionalità quei viag-
giatori (il 6,8% del campione
intervistato) che, per tutelare
sé stessi ed il proprio viaggio,
invece di lasciare le valigie
nell’armadio hanno semplice-
mente scelto di sottoscrivere
un’assicurazione viaggio o
sanitaria prima non prevista.
A farlo sono stati soprattutto i
residenti nel Meridione (9,7%)
e nel Centro Italia (8,5%) e i
viaggiatori con età compresa
fra i 25 ed i 34 anni. Piccola
curiosità, fra chi ha scelto di
sottoscrivere questo genere di
copertura ancora una volta la
meta più frequente era l’Italia
(7,8% vs 5,9%).
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Coronavirus, quasi 2mln di italiani hanno annullato
i viaggi anche se la destinazione non era la Cina 

C’è purtroppo una seconda vittima italiana del
Coronavirus in Italia, si tratterebbe di una donna, che
risulterebbe collegata al focolaio di Codogno. La vit-
tima, infatti, è residente in Lombardia. Intanto è sali-
to a 29 il numero dei pazienti risultati positivi ai test
del Coronavirus e residenti tra la Lombardia e il
Veneto. Ventisette di questi risiedono in Lombardia,
mentre due sono i casi accertati in Veneto, ai quali va
l’aggiunto l’anziano di Vò Euganeo morto nella sera-
ta di venerdì. La prima vittima c’era stata venerdì, in
Veneto. Si tratta di Adriano Trevisan, di 78 anni, è
deceduto all’ospedale di Padova, dove era ricovera-
to insieme con un’altra persona positiva al virus. Ex
titolare di una piccola impresa edile, Trevisan aveva
tre figli, una delle quali, Vanessa, era stata sindaco di
Vò Euganeo di dove sono originari. L’uomo, ricove-
rato già da una decina di giorni per precedenti pato-
logie, è spirato all’ospedale di Schiavonia (Padova).
“Non c’è stato neppure il tempo per poterlo trasferi-
re” ha detto il governatore Zaia. Complessivamente
i casi di contagio certo sono venti, divisi tra
Lombardia e Veneto, dove sono stati registrati gli
ultimi ed i tre del Lazio già da tempo monitorati e
curati allo Spallanzani di Roma.  In Veneto, il comu-
ne di Vò Euganeo è stato messo isolamento ed è
cominciato lo screening per l’intera popolazione. Vi

sarebbero altri risultati positivi ma da confermare.
Nonostante il test negativo della donna ricoverata
all'ospedale di Piacenza, oggi resteranno chiuse le
scuole nel piacentino. Stop anche alle feste di carne-
vale e alle manifestazioni sportive. La provincia di
Piacenza confina con quella di Lodi. Scuole chiuse
anche a Cremona. Intanto alle prime luci dell’alba
sono arrivati a Roma gli italiani evacuati dalla nave
da crociera Diamond Princess. E’ infatti atterrato
intorno alle ore 6.40 all’aeroporto militare di Pratica
di Mare il KC767A dell'Aeronautica militare con a
bordo gli italiani rimpatriati, che sono in tutto 19.
Altri quindici stranieri sono sbarcati nel corso dello
scalo avvenuto a Berlino. Dopo le operazioni di sbar-
co si terrà un primo screening medico all’aeroporto
militare. In seguito ai primi controlli sanitari e il per-
corso di decontaminazione, i nostri connazionali
sono stati trasferiti alla cittadella militare della
Cecchignola dove trascorreranno il periodo di isola-
mento. Gli alloggi che, fino a due giorni fa ospitava-
no i primi connazionali rimpatriati con il volo del 3
febbraio scorso, sono stati infatti nuovamente allesti-
ti per consentire il periodo di sorveglianza sanitaria
ai diciannove rimpatriati dal Giappone che, anche in
questo caso, saranno assistiti da medici e infermieri
dell’Esercito.

Seconda vittima del Corona Virus. E’ una donna residente 
in Lombardia sale il numero dei contagiati: sono ormai 29

“Se il Premier riterrà di respin-
gere le nostre idee, faremo
senza polemiche un passo
indietro, magari a beneficio
dei cd. responsabili. Dentro o
fuori non è una questione di
tattica, ma di contenuti” - lo
afferma il leader di Italia Viva
Matteo Renzi in un post su
Facebook.
“Qui del resto non si gioca una
partita personale, di simpatia
o antipatia. Si gioca una parti-
ta politica, di contenuti. Ripeto
ciò che sto dicendo da giorni,
in tutte le sedi, pubbliche e
private. L’Italia vive una fase
di difficoltà che nei prossimi

mesi potrebbe peggiorare.
Occorre una svolta” - sottoli-
nea.

Renzi: “Se il premier Conte respinge 
le nostre idee faremo un passo indietro”

Twitter sta sperimentando
l’inserimento di etichette di
color arancione e rosso sui
messaggi che diffondono
informazioni false o fuorvianti
scritti da politici e figure pub-
bliche. Lo scrive il sito Recode.
Secondo le informazioni rac-
colte, nella sua sperimentazio-
ne, Twitter avrebbe assegnato
le nuove etichette a tweet del
senatore Bernie Sanders, can-
didato alle primarie democra-
tiche per le presidenziali, e a
Kevin McCarthy, leader della
minoranza repubblicana alla
Camera. Twitter starebbe con-
siderando la possibilità di

inserire le etichette di avverti-
mento, grandi circa come i
tweet stessi, come ulteriore
passo nella lotta contro la
disinformazione, soprattutto
in vista delle elezioni presi-
denziali statunitensi. I tweet
dei politici verrebbero giudi-
cati da giornalisti, analisti e
potenzialmente altri utenti
con un sistema a punti.

Twitter sta sperimentando etichette 
di avvertimento contro le fake news

Le autorità egiziane hanno
imposto altri 15 giorni di
detenzione a Patrick George
Zaky, attivista egiziano e stu-
dente del Master Gemma
dell’Università di Bologna,
arrestato il 7 febbraio scorso
al suo arrivo a Il Cairo. E’
quanto si legge sulla pagina
Facebook “Patrick Libero”
che ha seguito l’udienza tenu-
ta oggi a Mansoura, città
natale dello studente, situata
circa 120 chilometri a Nord-
Est de Il Cairo. La procura
contesta a Zaky l’accusa di
usare il proprio account
Facebook per “diffondere

notizie false, alimentare voci,
e incitare contro istituzioni e
simboli”.

Zaky resterà in carcere
Altri 15 giorni di detenzione



La moda è ispirazione, passione, archivio, ma soprattutto materia e questo è l’inse-
gnamento prezioso che Sarah Burton a nome di Alexander McQueen vuole dare,
donando dei materiali della Maison ai neolaureandi delle scuole di moda del Regno
Unito. Così un’importante stilista decide di dare spazio e possibilità a chi vuole
intraprendere la sua stessa carriera e sogna di diventare come lei, facendo un pre-
zioso dono agli stilisti di domani. Il suo ammirevole progetto inizia, ovvero,
donando i tessuti acquistati e inutilizzati dagli archivi McQueen alle scuole di
moda locali per aiutare gli studenti che devono creare una propria collezione sia
per completare un percorso formativo sia per dimostrare il loro valore, come
biglietto da visita non solo del loro lavoro ma anche delle loro capacità. In ogni
Maison di moda ci sono tonnellate di preziosi componenti per realizzare molto
più di un abito inutilizzate, anche in quello Alexander McQueen, e in que-
sto caso centinaia di metri di chiffon nude, tweed, sete e molto altro
di diversi pesi, motivo per il quale la Burton, da quando ha
assunto la sua posizione all’interno dell’azienda, ha deci-
so di non buttare via niente e conservare ciò che restava
in eccesso. Gli studenti che sognano e iniziano un per-
corso nella moda fin da subito non vedono l’ora di
creare un progetto finale, ma pochi capiscono quanto
costa fare prove e ultimarlo e sicuramente un magaz-
zino colmo di materie può aiutarli nel loro obiettivo,
anche per la varietà presente al suo interno. Si tratta
di un onore, poiché per chiunque abbia intenzione di
far esperienza in questo ambito, utilizzare ciò che
ordina una casa di moda come McQueen è qualco-
sa di utopico, ma è un modo anche per mettere a
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disposizione ciò che viene ordinato in eccesso dalle industrie tessili. Si tratta di
un’idea e di un’iniziativa che ha più sbocchi, aiutando chi non ha grandi possibilità,
ma allo stesso tempo è un esempio per tutte le grandi aziende e un modo di evirare
la sovrapproduzione eccessiva, propensa a creare accumuli da non sfruttare, per

creare un’economia circolare più responsabile sempre più necessaria all’interno
del fashion system. Sarah Burton in questo modo ha deciso di aiutare

non solo gli stock in continuo sviluppo dell’azienda di cui fa parte
e tanti studenti, ma anche il nostro pianeta. La vera speranza è

che questo non rimanga un caso isolato, ma che diventi un inse-
gnamento per puntare sempre al meglio e soprattutto riciclando i tessu-
ti e trovando una sistemazione per quelli che non vengono usati, in
armonia con tutte le problematiche climatiche vicine alle esigenze

odierne, vicine ovviamente anche a quelle della moda. Il
bello della moda è che può diventare facilmente circolare e
si può dar vita a qualcosa di nuovo da ciò che abbiamo a
disposizione e già esistente: questa filosofia sta alla base di
una grande rivoluzione per tutti, non solo per questo set-
tore sempre in via di sviluppo.

Maria De Rose

Sarah Burton e la nuova iniziativa
dei tessuti di Alexander McQueen
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Uefa Euro 2020 sarà la prima edi-
zione itinerante della storia della
massima competizione europea.
I 12.000 volontari che daranno il
loro contributo all’evento - che
celebra il 60° anniversario del
Campionato Europeo di calcio -
saranno quindi distribuiti per
tutto il continente. La campagna
di reclutamento per il program-
ma di volontariato si è chiusa
ufficialmente alla fine del mese
di gennaio: sono oltre 37.000 i
candidati ad aver presentato

domanda per diventare volonta-
ri in una delle 12 città ospitanti,
provenienti da 159 paesi diversi.
È questo il più alto numero di
domande mai ricevute per un
Europeo. L’88% delle domande
proviene da persone residenti in
una delle città ospitanti
(Amsterdam, Baku, Bilbao,
Bucarest, Budapest,
Copenaghen, Dublino, Glasgow,
Londra, Monaco, Roma e San
Pietroburgo): i volontari porte-
ranno quindi preziose conoscen-

ze a livello locale e saranno
ambasciatori per i fan durante il
torneo. Roma è stata la terza città
per numero di richieste ricevute
(3662, 10%, al pari di Londra),
preceduta soltanto da Baku
(18%) e San Pietroburgo (16%).
Sono stati 985 i volontari selezio-
nati a Roma, di cui il 64% di
sesso maschile e il 36% di sesso
femminile, provenienti da 45
nazioni diverse. L'86% arriverà
da 17 differenti regioni d'Italia, il
14% dall’estero. Il più giovane

compirà 18 anni il 28 aprile, il più
anziano ha invece 71 anni.
Testimonial del programma
volontari per Roma Uefa Euro
2020 è Gianluca Vialli. “Esiste
una ricca tradizione di volonta-
riato in tutti i principali eventi
sportivi e Uefa Euro non ha mai
fatto eccezione - ha spiegato
Martin Kallen, CEO di Uefa
Events SA -. Coloro che verranno
scelti avranno l’opportunità di
vivere un’esperienza irripetibile.
Attraverso il volontariato, la

Uefa e gli organizzatori locali in
ogni città ospitante offrono alle
persone locali la possibilità di far
parte di uno dei più grandi even-
ti sportivi del mondo e nella
maggior parte dei casi il più
grande evento calcistico organiz-
zato nella loro città. Saranno
quindi in grado di apprendere
preziose competenze, che li aiu-
teranno nelle loro future profes-
sioni e a stringere amicizie dura-
ture con persone provenienti da
tutto il continente”. A livello

europeo, oltre il 60% dei candi-
dati ha meno di 25 anni, con il
ruolo di un volontario che offre
loro un’eccellente opportunità
per acquisire esperienza diretta
di partecipazione a uno dei più
grandi eventi sportivi del
mondo. Un totale del 41% delle
domande proveniva da donne.
In occasione di Uefa Euro 2016,
che si è svolto in Francia, le
domande per i volontari erano
state 22.000, di cui il 36% presen-
tato da donne. 
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Tutto pronto per il “campionato itinerante”, la campagna di reclutamento è già un successo

Euro2020: è record di volontari 



È sold out il “Benvenuti a Wanderlust - Il primo tour
non si scorda mai”, il tour del giovanissimo cantautore
genovese Alfa! A grande richiesta si aggiungono tre
nuovi appuntamenti: il 28 marzo al Madame Butterfly
di Ferrara, il 3 aprile al LattePiù Live di Brescia e il 10
aprile al Demodé Club di Bari. I biglietti sono disponi-
bili su TicketOne al seguente link:
https://bit.ly/2tIjF07 Con “Benvenuti a Wanderlust - il
primo tour non si scorda mai”, Alfa incontra e presen-
ta al suo pubblico il suo ultimo album “Before
Wanderlust”, esibendosi per la prima volta dal vivo
dopo aver raggiunto risultati incredibili come il doppio
platino per il singolo “Cin Cin” e la certificazione oro
per il brano “Testa tra le nuvole, pt. 1”. Queste le date
del “Benvenuti a Wanderlust - Il primo tour non si scor-

da mail” (ad oggi confermate): 30 gennaio 2020 Milano
- Fabrique (sold out) 20 febbraio 2020 Roma - Spazio
Rossellini (sold out) 21 febbraio 2020 Roma - Spazio
Rossellini (sold out) 23 febbraio 2020 Pozzuoli (NA) -
Duel Beat (sold out) 06 marzo 2020 Bologna -
Locomotiv Club (sold out) 07 marzo 2020 Roncade (TV)
- New Age Club (sold out) 08 marzo 2020 Firenze -
Viper Theatre (sold out) 22 marzo 2020 Genova -
Politeama Genovese (sold out) 28 marzo 2020 Ferrara -
Madame Butterfly 03 aprile 2020 Brescia - LattePiù Live
10 aprile 2020 Bari - Demodé Club Radio Zeta è radio
partner ufficiale del tour “Benvenuti a Wanderlust - Il
primo tour non si scorda mai”, organizzato da 432 srl.
Con più di 4 milioni di streams, è in radio e disponibi-
le in digitale il nuovo singolo “Il Giro del Mondo”,

estratto dall’album “Before Wanderlust” (Wanderlust
Society / Artist First). Il video
(https://youtu.be/P6PHol8Zf84), diretto da Nicholas
Baldini e ispirato a “One Last Time” di Ariana Grande,
è entrato da subito nella top 10 delle tendenze su
YouTube. “Before Wanderlust”, disponibile nei negozi
di dischi, in digitale
(https://Alfa.lnk.to/BeforeWanderlust) e in edizione
limitata autografata su Music First
(https://musicfirst.it/722-alfa-before-wanderlust) in
quattro bundle differenti, non è altro che un assaggio
della nuova musica a cui sta lavorando da mesi Alfa. Il
progetto contiene pezzi già editi e prodotti da Yanomi,
oltre a nuovi brani. Questa la tracklist dell’album:
“Wanderlust!”, “Il Giro Del Mondo”, “Disegno”,

“Testa tra le nuvole, Pt. 0”, “Testa tra le nuvole, Pt. 1”,
“Temporale (24 marzo)”, “Dove Sei?”, “Tempo Al
Tempo”, “Cin Cin”, “Disegno (Piano E Voce)”,
“Wanderlust! (Piano E Voce)”. Andrea De Filippi, in
arte Alfa, è un cantante genovese, classe 2000. Il suo
stile musicale oscilla tra il pop, il rap e l’indie.

Dopo aver polverizzato le prime date del tour arrivano nuovi appuntamenti per il cantautore genovese

Alfa “Benvenuti a Wanderlust”

06:00 - A Sua immagine06:30 - Uno - Mattina in famiglia07:00 - TG 107:05 - Uno - Mattina in famiglia08:00 - TG 108:18 - Uno - Mattina in famiglia09:00 - TG 109:04 - Uno - Mattina in famiglia09:30 - TG 1 L.I.S.09:35 - A Sua immagine10:35 - Bari: Santa Messa presieduta da Papa Francesco (Mediterraneo, Preghiera di Pace) e Recita dell'Angelus12:10 - Linea Verde - Emilia Romagna: distinti salumi13:30 - TELEGIORNALE14:00 - Domenica in17:30 - TG 117:33 - Che tempo fa17:35 - Da noi...a ruota libera18:45 - L'Eredità Week End20:00 - TELEGIORNALE20:35 - Soliti Ignoti - Il Ritorno21:25 - La vita promessa, parte II23:34 - TG1 60 Secondi23:35 - Speciale Tg100:40 - Viaggio nella Chiesa di Francesco01:10 - TG1 NOTTE01:30 - Che tempo fa01:35 - Applausi Teatro e Arte02:35 - Cinematografo Speciale Festival Internazionale del cinema di Berlino03:20 - Sottovoce03:50 - Risate di Notte04:45 - Rai - News24

06:00 - Fuori Orario.06:30 - Rai - News2408:00 - Tuttifrutti08:30 - Domenica Geo10:15 - Di là dal fiume e tra gli alberi La via del mare tra Bari e Durazzo11:10 - TGR Estovest11:30 - TGR Region - Europa12:00 - TG312:17 - TG3 Fuori linea12:25 - TGR Mediterraneo12:55 - TG3 LIS13:00 - Il posto giusto14:00 - TG Regione14:09 - TG Regione Meteo14:15 - TG314:30 - 1/2 h in piu'15:55 - Kilimangiaro Il Grande Viaggio16:45 - Kilimangiaro Tutte le facce del mondo18:55 - Meteo 319:00 - TG319:30 - TG Regione19:51 - TG Regione Meteo20:00 - Blob20:30 - Grande amore21:20 - Amore criminale Storie di femminicidio23:25 - TG Regione23:30 - TG3 Mondo23:58 - Meteo 300:00 - Sopravvissute00:35 - 1/2 h in piu'02:00 - Il posto giusto02:55 - Fuori Orario. Cose (mai) viste03:00 - L'ultimo spettacolo di Nora Helmer in Casa di bambola di Henrik Ibsen04:16 - Fuori Orario. Cose (mai) viste

06:00 - MEDIA SHOPPING06:15 - MEDIA SHOPPING06:30 - CELEBRATED: LE GRANDI BIOGRAFIE - ALEC BALDWIN06:55 - TG4 L'ULTIMA ORA - MATTINA07:10 - STASERA ITALIA WEEKEND08:00 - I GRANDI OCEANI SELVAGGI - GLI SQUALI DI PALAU09:00 - CUORE CONTRO CUORE - ULTIMA SPERANZA10:00 - S. MESSA11:00 - DALLA PARTE DEGLI ANIMALI11:55 - ANTEPRIMA TG412:00 - TG4 - TELEGIORNALE12:28 - METEO.IT12:30 - COLOMBO - DOPPIO SHOCK14:00 - DONNAVVENTURA - GRAND RAID DALL'ISLANDA ALL'EQUATORE15:02 - LE AVVENTURE DI SCARAMOUCHE - 1 PARTE15:40 - TGCOM15:42 - METEO.IT15:46 - LE AVVENTURE DI SCARAMOUCHE - 2 PARTE16:47 - LA PALLOTTOLA SENZA NOME - 1 PARTE17:25 - TGCOM17:27 - METEO.IT17:31 - LA PALLOTTOLA SENZA NOME - 2 PARTE18:53 - ANTEPRIMA TG418:58 - TG4 - TELEGIORNALE19:30 - METEO.IT19:32 - I VIAGGI DI DONNAVVENTURA19:55 - TEMPESTA D'AMORE - 49 - 2A PARTE - 1aTV20:30 - STASERA ITALIA WEEKEND21:29 - VENDETTA: UNA STORIA D'AMORE - 1 PARTE22:12 - TGCOM22:14 - METEO.IT22:18 - VENDETTA: UNA STORIA D'AMORE - 2 PARTE23:30 - PRESSING SERIE A01:02 - TG4 L'ULTIMA ORA - NOTTE01:24 - INCONTRERAI L'UOMO DEI TUOI SOGNI03:03 - VALENTINA - BABA JAGA03:35 - VITE DA STAR - SYDNEY POITIER04:15 - VITE DA STAR - STEVE MCQUEEN04:55 - VINTAGE PARADE 5

Domenica  23  febbraio
06:00 - PRIMA PAGINA TG506:15 - PRIMA PAGINA TG506:31 - PRIMA PAGINA TG506:46 - PRIMA PAGINA TG507:00 - PRIMA PAGINA TG507:15 - PRIMA PAGINA TG507:30 - PRIMA PAGINA TG507:45 - PRIMA PAGINA TG507:55 - TRAFFICO07:58 - METEO.IT07:59 - TG5 - MATTINA08:44 - METEO.IT08:45 - DOCUMENTARIO11:05 - MEDIASHOPPING11:20 - LE STORIE DI MELAVERDE12:00 - MELAVERDE13:00 - TG513:39 - METEO.IT13:40 - L'ARCA DI NOE'14:05 - BEAUTIFUL - 1aTV14:30 - UNA VITA - 934 - 1aTV15:20 - UNA VITA - 935 - 1aTV16:15 - IL SEGRETO - 2138 2a parte - 1aTV16:50 - IL SEGRETO - 2139 1a parte - 1aTV17:20 - DOMENICA LIVE18:45 - AVANTI UN ALTRO19:57 - TG5 PRIMA PAGINA20:00 - TG520:39 - METEO.IT20:40 - PAPERISSIMA SPRINT21:20 - LIVE NON E' LA D'URSO01:15 - TG5 - NOTTE01:49 - METEO.IT01:50 - PAPERISSIMA SPRINT02:17 - LE TRE ROSE DI EVA05:00 - MEDIASHOPPING05:15 - CENTOVETRINE05:45 - MEDIASHOPPING

07:00 - ME, MYSELF AND I - LA GITA - 1aTV07:20 - ME, MYSELF AND I - SOLI IN CASA - 1aTV07:40 - ME, MYSELF AND I - IL GIORNO DEL RINGRAZIAMENTO - 1aTV08:00 - LOONEY TUNES SHOW - PIZZA CHE PASSIONE!08:25 - LOONEY TUNES SHOW - ESAME DI GUIDA08:50 - CAPTAIN TSUBASA - L'ORA DELLA GLORIA09:15 - CAPTAIN TSUBASA - OGNUNO PER LA SUA STRADA09:40 - ROYAL PAINS - IL SEME DELLA PAZZIA10:35 - ROYAL PAINS - MAL D'AMORE11:31 - ROYAL PAINS - CONTINUANDO AD AVERE FEDE12:25 - STUDIO APERTO12:58 - METEO.IT13:00 - STUDIO SPORT XXL14:00 - E-PLANET14:20 - LETHAL WEAPON - STRADA A DOPPIO SENSO15:15 - LETHAL WEAPON - INTEGRITA'16:05 - LETHAL WEAPON - AMORE FRATERNO17:05 - AGENT X - EL DIABLO18:00 - MIKE & MOLLY - VACANZE DI NATALE18:22 - STUDIO APERTO LIVE18:30 - STUDIO APERTO19:23 - METEO.IT19:26 - C.S.I. MIAMI - IL KILLER LEGGENDARIO20:25 - C.S.I. MIAMI - ALLA LETTERA21:20 - KONG: SKULL ISLAND - 1 PARTE22:50 - TGCOM22:53 - METEO.IT22:56 - KONG: SKULL ISLAND - 2 PARTE23:45 - ENJOY - RIDERE FA BENE02:05 - STUDIO APERTO - LA GIORNATA02:20 - SPORT MEDIASET - LA GIORNATA02:40 - MEDIA SHOPPING02:55 - PICCOLE CANAGLIE ALLA RISCOSSA04:25 - MEDIA SHOPPING04:40 - GIAN BURRASCA

06:00 - La grande vallata06:25 - Cultura Erasmus Plus Stories Language06:50 - Jane the Virgin - Capitolo Cinquantasette07:32 - Capitolo Cinquantotto08:15 - Protestantesimo08:45 - Sulla Via di Damasco09:15 - O anche no09:45 - Parlamento Punto Europa10:15 - TG2 Dossier11:00 - TG Sport Giorno11:10 - In viaggio con Marcello11:55 - Settimana Ventura13:00 - TG 2 GIORNO13:30 - TG 2 Motori13:55 - Meteo 214:00 - Quelli che aspettano15:00 - Quelli che il calcio17:10 - A tutta Rete18:00 - TG2 L.I.S.18:05 - TG Sport della Domenica18:15 - 90° Minuto19:40 - Che tempo che farà20:30 - TG2 20.3021:05 - Che tempo che fa23:40 - La Domenica Sportiva01:10 - L'altra DS01:40 - Sorgente di vita02:10 - Appuntamento al cinema02:15 - Ultima Traccia: Berlino - Gioco di specchi03:00 - Sette vite03:45 - Videocomic Passerella di comici in tv04:00 - Cuori in cucina Giovane e assistente04:20 - Cuori rubati04:45 - Detto Fatto
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2020 // 120 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICOUn film di Giorgio Diritti 
con Elio Germano , Oliver Ewy e Leonardo Carrozzo 
distribuito da 01 Distribution

VOLEVO NASCONDERMI

Biopic dedicato al pittore emiliano Antonio
Ligabue. Toni, figlio di una emigrante italiana,
respinto in Italia dalla Svizzera dove ha tra-
scorso un'infanzia e un'adolescenza difficili,
vive per anni in una capanna sul fiume senza
mai cedere alla solitudine, al freddo e alla
fame. L'incontro con lo scultore Renato
Marino Mazzacurati è l’occasione per riavvici-
narsi alla pittura, è l'inizio di un riscatto in cui
sente che l'arte è l'unico tramite per costruire la
sua identità, la vera possibilità di farsi ricono-
scere e amare dal mondo...

APPUNTAMENTO AL CINEMA

2019 //  112 min //  Uscita ITA:   27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO Un film di Bart Freundlich 
con Julianne Moore , Michelle Williams e Billy Crudup 
distribuito da Lucky Red

DOPO IL MATRIMONIO

Dopo il matrimonio, film diretto da Bart
Freundlich, è il remake dell'omonimo del
2006. Racconta la storia di Isabel (Michelle
Williams), dirigente di un orfanotrofio di
Calcutta, che vola fino a New York per
incontrare Theresa (Julianne Moore), una
plurimilionaria e potenziale benefattrice.
La donna la invita a trattenersi e festeggia-
re insieme le nozze di sua figlia (Abby
Quinn), che si tengono l'indomani. Isabel,
timorosa di perdere il finanziamento, accet-
ta l'invito...

2019 // 97 min // Uscita ITA: 27 Febbraio 2020 
Generi: DRAMMATICO, THRILLER
Un film di Olivier Masset-Depasse 
distribuito da Teodora Film

DOPPIO SOSPETTO

Doppio sospetto, film diretto da Olivier Masset-
Depasse, è ambientato agli inizi degli anni '70
ed è la storia di due donne, Alice (Veerle
Baetens) e Céline (Anne Coesens), e delle loro
famiglie. Le due donne abitano in due case a
schiera perfettamente identiche e, oltre a essere
vicine di casa, sono molto amiche tra di loro.
Condividono tutto e si raccontano qualsiasi cosa
accada nelle loro vite.Questa profonda amicizia
e questa forte intesa viene meno nel giorno in
cui il figlio di Céline, Maxime (Luan Adam),
muore a causa di incidente...

2019 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi:
DRAMMATICOUn film di Paolo Licata con
Lucia Sardo , Ileana Riganò e Marta Castiglia 
distribuito da Satine Film

PICCIRIDDA - CON I PIEDI NELLA SABBIA

Picciridda - Con i piedi nella sabbia, film
diretto da Paolo Licata, è ambientato nell'iso-
la di Favignana durante gli anni '60 ed è la
storia di Lucia (Marta Castiglia), una bambi-
na di 11 anni. I suoi genitori sono stati costret-
ti a migrare in Francia nella speranza di trova-
re un lavoro, così la piccola è stata lasciata in
custodia alla nonna Maria (Lucia
Sardo).Lucia non può frequentare una parte
della famiglia, quella della prozia, la sorella
di Maria, con la quale la nonna non è in buoni
rapporti...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: ANIMAZIONE, COMME-
DIA, RAGAZZI, FANTASTICO, AVVENTURA, DRAMMATICO
Un film di Dan Scanlon on Tom Holland , Chris Pratt e Octavia
Spencer distribuito da Walt Disney Studios Motion Pictures Italia

ONWARD

Onward - Oltre la Magia, il film d'animazione diret-
to da Dan Scanlon, è ambientato in un immaginario
mondo fantastico, e racconta la storia di due fratelli
elfi adolescenti, Ian e Barley Lightfoot. I due abitano
un universo in cui i draghi sono animali domestici,
gli unicorni vivono liberi, disturbando i quartieri, e in
giro è normale vedere troll, gnomi e altre creature
dell'immaginario fantasy. Affascinati dalla magia,
una volta compiuti entrambi sedici anni ricevono
dalla madre un dono molto particolare, che il padre
morto aveva riservato per loro: un bastone magico.
In allegato...

2018 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 
Generi: DRAMMATICO
Un film di Marta Bergman 
distribuito da Cineclub Internazionale

SOLA AL MIO MATRIMONIO

Guardando “Sola al mio matrimonio”, si ha a tratti
l’impressione di star guardando un dipinto. Il film,
che trova il suo incipit in un villaggio rom della
Romania, fotografa paesaggi congelati, ricoperti dal
manto bianco e accecante della neve fresca.Quando
la vicenda si sposta in Belgio, invece, i colori diven-
tano muti: abbondano i grigi delle strade, degli abiti,
i toni freddi che predominano in casa di Bruno, come
a voler riflettere la sua personalità anaffettiva
Quest’uso sapiente delle scenografie e dei costumi fa
sì che Pamela, la protagonista in tutto e per tutto del-
l’opera...

2020 // Uscita ITA: 5 Marzo 2020 Generi: HORROR,
FANTASCIENZA, THRILLERUn film di Leigh Whannell
con Elisabeth Moss , Oliver Jackson-Cohen e Aldis
Hodge distribuito da Universal Pictures

L'UOMO INVISIBILE

L'uomo invisibile, film diretto da Leigh Whannell, è
basato sul personaggio creato dalla penna di H.G. Weels
nel 1881 e divenuto nei primi anni del Novecento uno dei
mostri emblematici del primo filone horror della storia
del cinema. In questa nuova versione, l'uomo invisibile,
che nell'immaginario collettivo è identificato ricoperto di
bene e con scuri occhiali da sole sul volto, è l'antagonista
di un'agghiacciante vicenda.
Il film racconta la storia di Cecilia Kass (Elisabeth Moss),
succube di una relazione malsana e violenta con Adrian
(Oliver Jackson-Cohen), uno scienziato ricco e brillante,
ma manipolatore e folle...

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

2019 // Uscita ITA: Marzo 2020 Generi: COMME-
DIA, DRAMMATICOUn film di Mehdi Idir e Grand
Corps Malade con Zita Hanrot , Liam Pierron e
Soufiane Guerrab distribuito da Bim Distribuzione

LA VIE SCOLAIRE

Diretto e sceneggiato da Grand Corps Malade e
Mehdi Idir, L'anno che verrà racconta un anno
di vita all'interno di un liceo pubblico. La storia
comincia quando Samia, fresca di studi, arriva
dalla nativa Ardèche per seguire come consu-
lente per l'orientamento gli studenti del liceo di
Saint-Denis, considerato uno dei più difficili da
gestire a causa della disciplina dei ragazzi, del
background sociale della zona e delle interazio-
ni, spesso troppo vitali e comiche, tra alunni e
supervisori. Tra le persone da tenere d'occhio vi
sono sicuramente Moussa...
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